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За неделю в округе произошло 
15 пожаров, погибших и 
пострадавших нет.

В Строгине квартира 
горела из-за 
оставленной на плите 
кастрюли

Пожар в доме 5, корп. 2, на ули-
це Кулакова произошёл вечером. 
Жильцы одной из квартир остави-
ли на включённой плите кастрюлю, 
которая перегрелась и вспыхнула. 
Огонь удалось оперативно поту-
шить, никто не пострадал.

В Южном Тушине 
тушили гаражи

Сигнал о пожаре в гаражах на 
территории гаражного кооперати-
ва «Радиофизик» на ул. Василия 
Петушкова, вл. 3, поступил днём. 
К моменту прибытия пожарных го-
рели два соседних гаража, в одном 
из которых находился автомобиль. 
Машину удалось вовремя эвакуи-
ровать, ликвидация пожара заняла 
около часа. Причины ЧП выясняют.

Вера ШАРАПОВА

пожары

Студентка Мария 
Тихонова под-
ходила к свое-
му дому на улице 

Героев Панфиловцев, ког-
да увидела на скамейке у 
подъезда лежащую без со-
знания девочку. 

— Она полулежала так, 
как будто упала на лавку, 
— вспоминает Мария, — 
глаза были закрыты. Я 
пыталась растолкать её, 
но безрезультатно. Де-
вушка ни на что не реа-
гировала. Тогда я вызва-
ла скорую помощь. 

Медики приехали бы-
стро и привели девочку 

в чувство. Но она с тру-
дом смогла назвать толь-
ко свои имя и возраст — 
15 лет. Врачи забрали де-
вочку в больницу. А Ма-
рия решила разыскать её 
родных. Не зная фамилию 
пострадавшей, она вышла 
в районную группу в соц-
сети и через поиск по име-
ни методично просмотре-

ла фотографии девушек 
— участниц сообщества. 
Шансов было мало, но 
Марии повезло: на одной 
из фотографий она увиде-
ла знакомое лицо.

— Благодаря её друзьям 
я нашла её брата и напи-
сала ему сообщение, — 
говорит Мария, — он раз-
волновался. Хотя было 

около девяти вечера, он о 
случившемся ещё не знал 
и думал, что сестра гуля-
ет. Я передала ему, что 
врачи посоветовали ис-
кать девочку по телефону 
скорой. И действительно, 
там родственникам сразу 
сказали, в какую больни-
цу её отвезли.

Марии 20 лет, она учит-
ся в Тимирязевской ака-
демии, и, по её словам, 
это был первый нестан-
дартный случай в её жиз-
ни. Что ж, справилась она 
с ним на отлично!

Вера 
ШАРАПОВА

Мария вызвала скорую 
и через соцсети нашла 

родных девочки

Разгром в помещении 
и исчезновение ювелир-
ных украшений на об-
щую сумму 500 тыс. 
руб лей обнаружили со-
трудники ломбарда в 
торговом центре на Тал-
линской улице, придя 
утром на работу. 

Как выяснили со-
трудники ОМВД по 
району Строгино, гра-
бители ночью по по-
жарной лестнице добра-
лись до окна на втором 
этаже и, разбив стекло, 
протиснулись в него по 
очереди. Затем отжали 
ломом дверь ломбарда, 
повредив заодно и двери 
соседнего салона красо-
ты. По тому, как «рабо-
тали» похитители, по-
лицейские предпола-
гают: в ломбарде они, 
скорее всего, уже были 
— наверное, приходили 
на разведку днём. 

— В ломбарде зло-
умышленники вскры-
ли монтировкой сейф 
и вытащили украше-
ния, — сообщили «СЗ» 
в пресс-службе УВД по 
СЗАО. 

Двоих похитителей 
задержали почти сра-
зу после сообщения о 
краже: одного в Стро-
гине, другого — в Лю-
берцах. Сейчас они на-
ходятся под стражей, 
возбуждено уголовное 
дело по ст. 158 УК РФ 
«кража». Их возмож-
ных подельников ра-
зыскивают. 

Анна 
ЩЕРБИНИНА 

В Строгине 
раскрыли 
ограбление 
ломбарда

Студенты Московского госу-
дарственного образовательно-
го комплекса из Покровского- 
Стрешнева  стали победителями 
Всероссийского конкурса про-
фессионального образования 
WorldSkills. В составе сборной Мо-
сквы они добыли 12 золотых, 2 се-
ребряных медали и 1 медальон за 
профессионализм. 

Шестнадцатилетняя Алина 
Галиуллина взяла золото в ком-
петенции «Технология моды». 

— В финале я получила зада-
ние сшить летний сарафан по за-
данным параметрам, — рассказа-
ла она «СЗ». — Три часа изготав-
ливала лекало и пять часов шила. 

Алина считает, что любовь к 
шитью заложена в ней генетиче-
ски, ведь её прапрадедушка был 
профессиональным портным. 

Д в а д ц ат и ле т н я я Мари я 
Капсыз стала лучшей в компе-
тенции «Сельскохозяйственные 
биотехнологии». Биотехнологии 
интересуют девушку как будуще-
го фармацевта. 

— Моей задачей было показать 
основные лабораторные этапы 
выращивания и размножения ле-
карственных растений ежевики 
и аронии в стеклянных сосудах 
в стерильной питательной среде, 
а не в почве, — рассказывает она. 
— Я готовила питательную среду 

из 23 компонентов, размножала 
растения. Комиссия оценивала, 
чётко ли я понимаю все процес-
сы, также важно было уложить-
ся в отведённое время.

На заключительном этапе Ма-
рия рассчитала себестоимость 
растения. Оказалось, каждое сто-
ило около одного рубля!

Ирина ЛЬВОВА

Студенты из Покровского-Стрешнева 
взяли 12 золотых медалей на национальном 
конкурсе WorldSkills

Жительнице Южного Тушина 
вернули почти 50 тысяч 
переплаты за воду

П о  т р е б о в а н и ю 
Мосжил инспекции жи-
тельнице дома 1 на про-
езде Досфлота компенси-
ровали почти 50 тыс. руб-
лей, переплаченных за во-
доснабжение.

— К нам обратилась 
жительница дома, кото-
рая год провела за грани-
цей. Всё это время она не 
могла передавать показа-
ния счётчиков. Оплату за 
воду начисляли по норма-
тиву. Когда же женщина 
сняла показания счётчи-
ков и пришла в управля-

ющую компанию за пе-
рерасчётом, ей отказали, 
хотя по закону обязаны 
были это сделать, — со-
общил «СЗ» начальник 
Жилищной инспекции 
по СЗАО Илья Алеханов.

После вмешательства 
Жилинспекции на лице-
вой счёт жительницы вер-
нули 48 тыс. рублей, кото-
рые были переплачены за 
водоснабжение. Средства 
будут использоваться для 
оплаты жилищно-комму-
нальных услуг. 

Виктор ГРОМОВ

Для очистки скатных 
кровель в ходе подго-
товки к зимнему перио-
ду в СЗАО сформирова-
ны 273 бригады. Всего в 
округе подлежат уборке 
817 кровель многоквар-
тирных домов. Об этом 
сообщили в управлении 
ЖКХ и благоустройства 
префектуры.

— Все бригады уком-
плектованы лопатами, 
спецодеждой, касками, 
средствами связи, стра-
ховочными поясами и 

стационарными ограж-
дениями. Кровельщи-
ки аттестованы, прошли 
медицинское освидетель-
ствование, — отметили 
здесь. 

Готовы службы ЖКХ и 
к уборке дворов и улиц. 
Предстоящей зимой лик-
видировать последствия 
снегопадов выйдут поряд-
ка 2 тысяч дворников, бу-
дет задействовано около 
800 единиц техники.

Для оперативного 
устранения нештатных 

ситуаций в районах окру-
га работают семь аварий-
ных служб, каждая уком-
плектована оборудовани-
ем. На базе ГБУ «Автомо-
бильные дороги СЗАО» 
сформирована аварий-
но-транспортная бригада. 

Также подготовлены 
базы хранения противого-
лолёдного реагента и 423 
контейнера с аварийным 
запасом противогололёд-
ного материала на улич-
но-дорожной сети. 

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Более 270 бригад будут 
убирать зимой кровли округа 
от снега и наледи 

Не зная даже фамилии пострадавшей, Мария решила 
искать её по фотографиям в районной группе в соцсети

Алина Галиуллина считает, 
что любовь к шитью заложена 
в ней генетически

Мария Капсыз выращивала аронию 
и ежевику в питательной среде, 
без почвы

Мария Тихонова из Северного Тушина спасла 
школьницу, потерявшую сознание на улице
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что построили

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Жители округа довольны тем, 
как вывозят мусор 
с контейнерных 
площадок

Вывоз мусора стал темой нашего прошлого 
опроса. Напомним: городские службы объявили 
об усилении контроля за вывозом отходов, ведь 
с переводом части горожан на удалённую работу 
их объём увеличится. «А вы довольны тем, как 
коммунальщики справляются с вывозом мусо-
ра?» — спросили мы у читателей «СЗ».

Как показал опрос, в целом наши комму-
нальщики неплохо справляются со своей за-
дачей. Почти треть читателей — 29% — по-
ставили им оценку «отлично». При этом 71% 
опрошенных отметили, что мусор вывозят сво-
евременно, но контейнерные площадки нуж-
но чистить лучше.

Наиболее же пессимистичный вариант от-
вета «Усиление контроля приветствую. В на-
шем дворе контейнеры бывают переполнены» 
не выбрал ни один респондент. 

Серебряный Бор 
вошёл в топ-8 мест 
для пробежек в 
столице по версии 
Мосприроды. А 
вы совершаете 
пробежки в 
Серебряном Бору?

 Часто: стараюсь 
побегать здесь 
несколько раз в 
неделю.
Редко: обычно 
совершаю 
пробежки в парке 
у дома
Я не занимаюсь 
бегом

ваше мнение

В Щукине с помощью погружной 
видеокамеры вытащили 
из мусоропровода кошку

По «синей» ветке метро пошёл поезд 
«Московская промышленность — 
фронту»  

Тематический поезд 
«Московская промыш-
ленность — фронту» за-
пустили по Арбатско-По-
кровской линии столич-
ного метро. В его вагонах 
разместили больше 200 
архивных фотографий, а 
Главный столичный ар-
хив подготовил более 170 
интересных фактов о том, 

как работали фабрики и 
заводы в 1941-1945 годах. 

— Пассажиры узна-
ют, как в цехах конди-
терской фабрики «Рот 
Фронт» выпускали кор-
пуса для гранат и мин, 
а сотрудницы фабрики 
«Большевичка» вк ла-
дывали в карманы швей-
ных изделий записки с 

пожеланиями для сол-
дат, — сообщил глава 
Департамента инвести-
ционной и промышлен-
ной политики г. Москвы 
Александр Прохоров.

Поезд будет курсиро-
вать по ветке до конца 
апреля следующего года.

Михаил 
КОФАНОВ

На пересечении Волоколамки 
и Походного проезда 
завершён монтаж эстакады

На пересечении Воло-
коламского шоссе и По-
ходного проезда закон-
чен монтаж эстакады 
длиной 400 метров. Об 
этом сообщил руководи-
тель Департамента стро-
ительства г. Москвы Ра-
фик Загрутдинов.

По его словам, эстака-
да позволит улучшить 
транспортную ситуацию 
на участке между МКАД 
и рекой Сходней. Раньше 
движение по перекрёст-
ку Волоколамки и Поход-
ного проезда регулирова-
лось светофорами. Из-за 
этого возникали заторы. 
Теперь движение будет 
бессветофорным, транс-
порт поедет быстрее.

Строительство эста-
кады — часть рекон-
ст ру к ции ра звязк и 
МКАД и Волоколамско-
го шоссе. Взамен уста-
ревшего «клевера» на 
пересечении Москов-
ской кольцевой и Воло-
коламки строят направ-
ленные съезды. По ним 
можно будет выехать на 
внутреннюю и внеш-
нюю сторону МКАД. 
Также подрядчик ка-
питально отремонтиру-
ет мост через Сходню и 
приведёт в порядок под-
земные пешеходные пе-
реходы возле домов 112, 
116 и 128 на Волоколам-
ском шоссе. 

Виктор ГРОМОВ

Настоящее ЧП произошло 
в квартире на улице Мар-
шала Василевского. Пят-
надцатилетняя кошка 

Маруся через незаделанную щель 
провалилась в законсервирован-
ный мусоропровод! Пожилая хо-
зяйка пропажу Маруси обнаружи-
ла сразу, но сделать ничего не мог-
ла. Дочь женщины вызвала спаса-
телей по телефону 112.

На вызов прибыли бойцы «Спас-
Резерва». В 23.30 в квартире развер-
нулся кошкоспасательный штаб.

— Мы выяснили, что кошка 
провалилась на два этажа вниз 
и застряла примерно на шестом, 
— рассказал «СЗ» спасатель Илья 
Дорогин. — Несколько часов мы 
пытались подцепить её. Но ни са-
чок, ни специальная кошколов-
ка, ни трап из простыни не по-
могли этого сделать. Требовалось 
получить доступ к мусоропрово-
ду из квартиры соседей с нижнего 
этажа. Поэтому мы решили вер-
нуться днём.

На следующий день хозяин квар-
тиры на шестом этаже позволил спа-

сателям разобрать кухонный гарни-
тур, снять раковину, перекрыть воду 
и демонтировать старый загрузоч-
ный ковш мусоропровода. Так им 
удалось наконец-то разглядеть Ма-
русю. Под контролем погружной ви-
деокамеры, управляемой Оксаной 

Макаровой, Илья Дорогин и Юрий 
Красиков завели петлю для ловли 
животных в правильное положе-
ние, зафиксировали кошку и под-
няли её наверх. Перепуганная, но 
живая Маруся вернулась домой.

Елена ХАРО

Маруся 
провалилась 

на два этажа вниз 
и застряла

Илья Дорогин 
со спасённой 

кошкой

Длина новой эстакады — 400 метров

В вагонах разместили больше 200 уникальных архивных фотографий
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Итоги послед-
них двух не-
дель вселяют 
осторожный 
о п т и м и з м . 

Нам удаётся прерывать 
цепочки заболевания, не 
прибегая к тотальному за-
крытию города и сохраняя 
работу всех секторов эко-
номики. 

Прирост по выявлению 
новых заболевших за про-
шедшую неделю составил 
всего 2%. При этом объё-
мы тестирования продол-
жают расти. В прошлый 
четверг вышли на очеред-
ной рекорд — 93,2 тысячи 
ПЦР-тестов в сутки. 

Стабилизировался и 
уровень госпитализации 
— примерно 1200 пациен-
тов ежедневно. Рост за не-
делю 3%. 

Мы открыли резервные 
госпитали на ВДНХ, Ка-
ширском шоссе, в Крылат-
ском, Сокольниках и Ком-
мунарке. С учётом этих до-
полнительных мощностей 
московская система здра-
воохранения имеет серьёз-
ный запас прочности. Сво-
бодно около 5 тысяч коро-
навирусных коек — почти 
в два раза больше, чем ме-
сяц назад.

Необходимости в пере-
профилировании обычных 
больниц для лечения кови-
да сегодня нет. Город со-
храняет достаточные объ-
ёмы экстренной и плано-

вой медицинской помощи. 
Тем не менее ситуация 

всё ещё остаётся неустой-
чивой. 

С одной стороны, мы 
видим первые признаки 
улучшения. Но, конечно, 
нельзя исключить и риска 
роста заболеваемости ко-
видом. 

Многое зависит от объ-
ективных факторов — ско-
рости формирования кол-
лективного иммунитета, 
ситуации в соседних ре-
гионах и т.п. 

Но ещё больше сегодня 
зависит от нашего поведе-
ния — выдержки, дисци-
плины и готовности со-
блюдать правила эпиде-
миологической безопас-
ности. 

Необходимости вводить 
новые ограничения сегод-
ня нет. Но в то же вре-
мя и смягчение действую-
щих ограничений является 
преждевременным, т.к. мо-
жет привести к дестабили-
зации ситуации. 

Поэтому мы приняли 
следующие решения.

 

1 В течение следую-
щей недели, со 2 по 

8 ноября 2020 г., школьни-
ки 6-11-х классов продол-
жат обучение в дистанци-
онном режиме.

Во-первых, надо сохра-
нить тенденцию к сни-
жению заболеваемости 
школьников, а она умень-

шилась за последние не-
дели почти в два раза. И, 
во-вторых, предстоящая 
рабочая неделя является 
неполной. Среда, 4 ноя-
бря, будет выходным днём. 
По практике прошлых лет 
многие родители берут на 
эту неделю краткий от-
пуск, чтобы провести вре-
мя с детьми, например по-
ехать на дачу. 

Решение о целесообраз-
ности возобновления оч-
ного обучения после 8 но-

ября будет принято в кон-
це следующей недели в 
зависимости от складыва-
ющейся эпидемиологиче-
ской ситуации. 

2 Городские учрежде-
ния дополнительно-

го образования и детские до-
суговые организации, под-
ведомственные Прави-
тельству Москвы, будут 
закрыты ещё месяц — до 29 
ноября 2020 г.

3 Согласно отчётно-
сти, полученной 

Правительством Москвы, 
на дистанционный режим 

работы перешли более 1,22 
млн человек — практиче-
ски все, кто мог и должен 
был это сделать. 

Благодаря переходу на 
удалёнку количество пас-
сажиров общественно-
го транспорта снизилось 
примерно на 40% по срав-
нению с обычным уров-
нем, что создало в обще-
ственном транспорте бо-
лее разряжённую ситуацию 
с меньшей вероятностью 
заражения. 

В ближайшие недели 
очень важно сохранить эту 
ситуацию. Поэтому требо-
вание перевести на дис-
танционный режим рабо-
ты не менее 30% сотрудни-
ков продлевается до 29 ноя-
бря 2020 г. 

Городские контрольные 
органы продолжат кон-
троль соблюдения этого 
требования. 

4 До конца ноября бу-
дет действовать и до-

машний режим для пожилых 
людей старше 65 лет и мо-
сквичей, страдающих хро-
ническими заболеваниями. 

Статистика вновь и 
вновь подтверждает, что 
риск серьёзно заболеть и 
даже умереть от ковида и 
сопутствующих осложне-
ний в этих группах осо-
бенно велик. Наша обязан-
ность — сделать всё, чтобы 
уберечь их от опасности за-
ражения. 

5 По итогам первой 
недели работы к си-

стеме чек-ин (регистрации 
номеров телефонов на вхо-
де) присоединились свыше 
1500 городских развлека-
тельных заведений. 

Среди них — немало ре-
сторанов и гостиниц, на 
которых действие ука-
за о чек-инах формально 
не распространяется. Но 
они добровольно пошли 
на этот шаг, т.к. осознают 
свою ответственность пе-
ред посетителями. 

Ежедневно в системе ре-
гистрируется порядка 40 

тысяч номеров телефонов, 
что позволяет оперативно 
оповещать граждан о том, 
что они могли контактиро-
вать с носителями корона-
вируса и должны принять 
необходимые меры предо-
сторожности. 

Действие системы чек-ин 
продлевается до 29 ноября 
2020 г. 

В дальнейшем такую 
систему будем внедрять и 
в подразделениях Прави-
тельства Москвы. 

6 Никаких послабле-
ний не будет и в ча-

сти контроля соблюдения 
масочного и перчаточного 
режима. 

Ситуация в городе стано-
вится стабильнее, и важно 
её сохранить. Это возмож-
но сделать только совмест-
ными усилиями. Спасибо 
за понимание и терпение. 

Берегите себя и своих 
близких! 

Пожилые остаются дома 
до конца ноября
Сергей Собянин в своём блоге 28 октября рассказал о новых решениях 
по ситуации с коронавирусом в столице

Домашний режим 
для пожилых людей 
сохраняется

m
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Со 2 по 8 ноября школьники 
6-11-х классов продолжат 

обучение 
в дистанционном режиме
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В 
столице вни-
мательно сле-
дят за посе-
щ а е м о с т ь ю 
в ночных за-

ведениях. Поэтому за-
крывать их нет необхо-
димости. Об этом сооб-
щил «Телеграм»-канал 
оперативного штаба Мо-
сквы со ссылкой на гла-
ву пресс-службы мэра и 
Правительства Москвы 
Гульнару Пенькову.

Решение остаётся 
за мэрией Москвы

«В Москве приняты 
меры по цифровому кон-
тролю за посещением ре-
сторанов и клубов, рабо-
тающих в позднее время», 
— приводятся в сообще-
нии слова Пеньковой. 

С 19 октября доступ ра-
ботников и посетителей в 
ночные клубы и бары воз-
можен только при реги-
страции номеров телефо-
нов. Посетители на вхо-
де должны сканировать 
QR-код либо отправить 
СМС. В случае выявле-
ния инфекции у кого-то 
из посетителей всех при-
сутствовавших оповестят 
и предложат оперативно 
сдать тест на COVID-19. 
За отказ использовать си-
стему QR-кодов ночные 
заведения могут оштра-
фовать на сумму до 500 
тыс. рублей.

По мнению пресс-се-
кретаря мэра и Правитель-
ства Москвы, эта мера обе-
спечивает оперативный 
контроль и быстрое про-
ведение эпидемиологи-
ческого расследования в 
случае заболевания посе-
тителей. 

«В городе наблюдается 
значительное снижение 
динамики роста заболе-
ваемости COVID. Исходя 
из этого, в настоящее вре-
мя считаем возможным 
воздержаться от закры-
тия каких-либо секторов 
экономики», — цитирует 

Пенькову «Телеграм»-ка-
нал оперативного штаба.

Ранее сообщалось, что 
Роспотребнадзор реко-
мендовал запретить зре-
лищно-развлекательные 
мероприятия и работу об-
щепита в российских реги-
онах с 23.00 до 6.00. Однако 
затем в службе пояснили, 
что местные власти могут 
самостоятельно принять 
решение о запрете меро-
приятий и оказания услуг 
общественного питания в 
ночное время, исходя из 
ситуации в том или ином 
городе или области.

 
С кодом 
гораздо 
безопаснее

Более 1,5 тысячи заве-
дений в Москве оформи-
ли QR-коды, чтобы реги-
стрировать посетителей. 
Об этом журналистам со-

общил руководитель сто-
личного Департамента 
торговли и услуг Алексей 
Немерюк.

— На сегодняшний мо-
мент мы считаем, что эта 
система работает, и рабо-
тает достаточно чётко, — 
сказал он.

Немерюк отметил, что 
более половины заведе-
ний, получивших коды, 
сделали это доброволь-
но. При этом некоторые 
кафе и рестораны и вовсе 
не были обязаны оформ-
лять контроль доступа, од-
нако они это сделали, что-
бы посетители чувствова-
ли себя в безопасности. 

О том, что эта систе-
ма работает достаточ-
но эффективно, говорит 
тот факт, что посетите-
ли развлекательных за-
ведений и мест обще-
ственного питания ста-
ли получать сообщения 
о возможном контакте с 
заболевшими COVID-19. 
По словам Немерюка, 
за неделю таких СМС- 
уведомлений было ра-
зослано около 1,7 тыся-
чи. При этом кафе, клу-
бы и рестораны с QR-ко-
дами посещают от 40 до 
60 тысяч человек еже-
дневно. Было обнару-
жено 26 больных коро-

навирусом, и все люди, 
которые могли контак-
тировать с ними, свое-
временно получили уве-
домление о необходимо-
сти сдать анализы. 

Падает выручка, 
нет налогов

Представители ресто-
ранного бизнеса Москвы 
уверены: система QR-ко-
дов позволит избежать за-
крытия заведений и бан-
кротств предприятий. 

По мнению основа-
тельницы семейного кафе 
«АндерСон» Анастасии 
Татуловой, допуск с по-
мощью кодов надо вве-
сти и в заведениях, рабо-
тающих днём. 

— В целом мы как ин-
дустрия согласны это 
делать. Но очень важно 
введение таких мер без 
штрафов и санкций. Де-
нег на них нет уже давно, 
— сказала она. 

К тому же рестораторы 
уверены: только общими 
усилиями город сможет 
победить коронавирус. 
Как отметил основатель 
сети ресторанов HURMA 
Дмитрий Левицкий, в его 
заведениях систему допу-
ска начали вводить 19 ок-
тября. 

— Конечно, мы вся-
чески поддерживаем эту 
инициативу с точки зре-
ния бизнеса. Нам сей-
час и так несладко, по-
тому что падает посеща-
емость, выручка падает. 
Это для того, чтобы наш 
бизнес просто сохранить 
до лучших времён, — ска-
зал Левицкий. 

Олег ДАНИЛОВ

QR-код доступа
Власти Москвы не планируют ограничивать 
работу кафе и клубов 

Более 1,5 тысячи 
заведений в Москве 
оформили QR-коды
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Школьники 
стали 
болеть 
меньше

Благодаря переходу старше-
классников на дистанционное 
обучение количество классов 
на карантине за месяц сократи-
лось в 10 раз, а число заболев-
ших среди учеников 6-11-х клас-
сов уменьшилось почти наполо-
вину. Об этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
социального развития Анаста-
сия Ракова.

— Дистанционное обучение 
для старшеклассников позитив-
но сказывается не только на за-
болеваемости этой категории, 
но и косвенно снижает заболе-
ваемость среди младших клас-
сов. Школа фактически принад-
лежит маленьким москвичам, — 
сказала она.

Среди учителей, которые ве-
дут уроки для младших школьни-
ков, более тысячи человек стар-
ше 65 лет либо с хроническими 
заболеваниями. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собянин 
в ходе круглого стола с участи-
ем директоров школ, педагогов 
дополнительного образования, 
студентов педагогических вузов. 

— По большому счёту они 
все должны переходить на уда-
лённую работу. Понятно, что это 
невозможно сделать в полном 
объёме, но мы стараемся там, 
где это можно, заменить препо-
давателей, — отметил Сергей 
Собянин.

Именно для этого был органи-
зован проект «Учитель на заме-
ну». Временно выполнять обя-
занности педагогов из группы 
риска приходят студенты педа-
гогических вузов либо педагоги 
дополнительного образования. 

Между тем старшеклассники 
учатся с помощью сервиса «Мо-
сковская электронная школа». 
Эксперты отметили, что анало-
гов МЭШ не существует во всём 
мире и даже сбои в МЭШ в пер-
вые дни дистанционного обуче-
ния не помешали образователь-
ному процессу.

 Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Система QR-кодов 
позволит избежать 

закрытия заведений 
и банкротств

Несмотря на то что 
льготный проезд для мо-
сковских пенсионеров 
ограничен, скидки по 
социальным картам про-
должают действовать. 

— У нас нет необхо-
димости блокировать в 
целом социальные кар-
ты, льготы, — сказал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в интервью телеканалу 
«Россия 24». — Мы при-

няли решение о том, что 
граждане из группы ри-
ска — это пожилые люди 
и хронические больные 
— должны находиться 
дома, но тем не менее 
они имеют возможность 
пойти в магазин, в апте-
ку, погулять возле дома.

Мэр объяснил, что 
льготный проезд в транс-
порте сегодня может со-
здать риски распростра-

нения коронавируса, так 
как пенсионеры будут 
уезжать далеко от дома и 
контактировать с боль-
шим количеством людей.

— Поэтому мы вре-
менно «закрыли» соци-
альные карты в метро и в 
общественном транспор-
те. Все остальные прило-
жения должны работать, 
— заключил он.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Городские коммуналь-
ные службы продолжа-
ют доставлять на дачи 
москвичей топливо, со-
общает сайт mos.ru со 
ссылкой на заместите-
ля мэра по вопросам жи-
лищно-коммунального 
хозяйства и благоустрой-
ства Петра Бирюкова.

«За месяц выполнено 
более 10 тысяч таких за-
явок. Ежедневно город-

ские службы выполняют 
примерно 350-400 заявок, 
для оперативной достав-
ки дров задействовано 
необходимое количество 
техники, в том числе са-
мосвалов, погрузчиков и 
манипуляторов», — при-
водятся в сообщении сло-
ва Бирюкова. 

Заказать доставку по 
льготной цене могут мо-
сквичи старше 65 лет и 

люди с хроническими 
заболеваниями, кото-
рые соблюдают домаш-
ний режим за городом. 
Для оформления заявки 
необходимо позвонить 
по тел. (495) 870-4509. По 
этому же телефону можно 
заказать на дом продук-
ты, лекарства и побеседо-
вать с психологом. 

Валерий 
ПОПОВ

Дрова для дачи получили 
10 тысяч горожан

Скидки по социальным картам 
не отменяются
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Ограничитель-
ные меры, 
к о т о р ы е 
были введе-
ны в столи-

це для борьбы с распро-
странением коронави-
русной инфекции, дают 
свои результаты. Об этом 
сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в интер-
вью телеканалу «Россия 1».
Он отметил, что москви-
чи серьёзно отнеслись к 
санитарно-эпидемиоло-
гическим требованиям и 
выполняют рекоменда-
ции специалистов.

Рост 
заболеваемости 
замедлился

— Мы видим, что эти 
меры восприняты и вы-
полняются большинством 
москвичей. Это меры, свя-
занные с переводом на до-
машний режим хрониче-
ских больных, людей стар-
ше 65 лет, на удалённую 
работу перешло большое 
количество людей — бо-
лее миллиона. Кроме того, 
часть школьников мы пе-
ревели на дистанционное 
обучение, — подчеркнул 
мэр.

Охват тестированием 
в сутки за последние два 
месяца вырос на 79% и 25 
октября 2020 года составил 
687,9 на 100 тысяч населе-
ния, что более чем в четы-
ре раза превышает сред-
ний показатель тестиро-
вания по РФ. При этом 
количество госпитализа-
ций в сутки не меняется, 
не увеличивается доля тя-

желобольных и примерно 
такое же количество паци-
ентов выписывают. Дина-
мика роста заболеваемости 
замедлилась.

— Если дальше так будет 
продолжаться, то мы бу-
дем постепенно высвобо-
ждать коечный фонд. Это 
не просто цифры, это явля-
ется гарантией того, что ка-
ждому москвичу будет ока-
зана своевременная меди-
цинская помощь и никто 
не окажется в такой ситу-
ации, что не будет свобод-
ных мест в госпиталях, — 
такого не должно быть и та-
кого не будет в Москве, — 
отметил Сергей Собянин.

 Москва подходит к пику 
заболеваемости корона-
вирусом, а значит, новых 
ограничений вводить не 
придётся. Главное — не-
укоснительно соблюдать 
те меры, которые уже при-
няты.

Так, с 28 октября по по-
становлению Роспотреб-
надзора РФ все находя-
щиеся на территории РФ 

должны носить маски в 
местах массового пребы-
вания, в общественном 
транспорте, в такси, на 
парковках, в лифтах. Кро-
ме того, в ведомстве по-
рекомендовали пожилым 
людям реже посещать об-
щественные места, по воз-
можности дистанцион-
но приобретать продук-
ты и лекарства, а также 

оплачивать услуги ЖКХ 
при помощи близких лю-
дей, соц работников или 
волонтёров.

Коек достаточно

Для лечения больных 
COVID-19 в городе есть 
достаточное количество 
коек. Они находятся в го-
родских, федеральных и 
частных медицинских уч-

реждениях, а также в ре-
зервных госпиталях и ро-
дерах (временных быстро-
возводимых корпусах). 
Открыты четыре резерв-
ных госпиталя: в Соколь-
никах, на ВДНХ, в Кры-
латском и в АТЦ «Мо-
сква». А недавно открылся 
пятый резервный госпи-
таль — на территории ме-
дицинского комплекса в 

Коммунарке. Госпиталь 
имеет самое большое ко-
личество реанимацион-
ных коек — более 300. По 
словам мэра, создание та-
кой мощной группиров-
ки госпиталей даёт запас 
прочности и гарантию, 
что не придётся затраги-
вать объём плановой по-
мощи.

Резервные госпитали 
Москвы будут работать до 

тех пор, пока власти горо-
да не убедятся, что панде-
мия прошла.

— В городе сформирован 
значительный запас необ-
ходимых лекарств, они есть 
как на аптечном складе Де-
партамента здравоохране-
ния, так и в медицинских 
организациях. Среди них 
— препараты для противо-
вирусной, антикоагулянт-
ной, антибактериальной 
и жаропонижающей тера-
пии, — сообщила Анаста-
сия Ракова, заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
социального развития.

Все необходимые препа-
раты бесплатно выдаются 
пациенту врачом при по-
сещении на дому либо в 
амбулаторном КТ-цен-
тре. С начала октября их 
получили более 36 тысяч 
человек. 

Москва на 100% обеспе-
чена всеми необходимыми 
лекарствами для лечения 
больных коронавирусом 
на дому.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ограничительные меры 
дают результат

За нарушения санитарной безопасности закрыто 
уже около 300 магазинов и салонов

В Москве продолжаются провер-
ки магазинов, офисов, торговых цен-
тров, кинотеатров. Специалисты Рос-
потребнадзора, Объединения адми-
нистративно-технических инспекций 
(ОАТИ) и городской Госинспекции по 
недвижимости выясняют, соблюда-
ются ли в местах большого скопле-
ния людей ограничения, введённые 
из-за пандемии коронавируса. 

Так, магазин «Спортмастер», рас-
положенный в ТРЦ «Город» на Ря-
занском проспекте, могут закрыть 
за нарушения мер профилактики 
COVID-19. По словам сотрудника 
Рос потребнадзора Владимира Яды-
кина, в результате проверки выяс-
нилось, что в магазине нет дезин-

фицирующих средств и обеззара-
живающих воздух приборов. 

Также были проверены 20 круп-
ных магазинов, в том числе сети 
«Верный», «Спар», «ВкусВилл», 
«Метро» и «Магнолия». В девяти 
из них нарушались правила сани-
тарной безопасности. Температуру 
забывали измерять посетителям на 
входе в магазинах «Верный» в Зеле-
нограде и «ВкусВилл» на улице Ака-
демика Анохина. Сотрудники мага-
зина «Верный» в поселении Клёнов-
ское работали без масок и перчаток. 
В «Магнолии» на Ленинском про-
спекте и на улице Дмитрия Ульяно-
ва отсутствовал запас масок, перча-
ток и жидкости для обработки рук.

За месяц Роспотребнадзор про-
верил сотни кинотеатров, торговых 
центров, выставочных залов и сете-
вых магазинов. По данным ведом-
ства, в 79% случаев специалисты 
находят нарушения. Общая сумма 
штрафов составила около 29 млн 
рублей, за нарушения санитарной 
безопасности временно закрыли 
более 200 объектов, ещё 98 поме-
щений опечатаны, а материалы пе-
реданы в суд.

Однако не каждая проверка за-
канчивается наказанием. Так, не 
выявлены нарушения в универма-
ге «Цветной» в Тверском районе, в 
театре «Квартет И», в музее совре-
менного искусства «Гараж», а так-

же в магазине сети «Подружка» на 
улице Орджоникидзе. 

Сотрудники Объединения адми-
нистративно-технических инспек-
ций следят за тем, чтобы посетите-
ли торговых центров носили маски 
и перчатки. По словам сотрудника 
ОАТИ Руслана Каюмова, провер-
ки прошли в ТЦ «Александр Лэнд», 
«Миллион мелочей» и «Гран Плюс» 
в Бибиреве. В этих магазинах на 
36 нарушителей составили прото-
колы. Теперь они заплатят по 4 тыс. 
рублей каждый. А в торговых цен-
трах на Западе столицы инспекто-
ры за один день оштрафовали за 
отсутствие масок и перчаток бо-
лее 60 человек. Рейд проходил в 

ТЦ «Звёздочка», «Бульвар» и ТРЦ 
«Филион».

Крупные бизнес-центры «Башня 
на Набережной» и «Башня «Феде-
рация» в Пресненском районе про-
веряли сотрудники городской Госин-
спекции по недвижимости. Здесь 
также были выявлены нарушения 
мер профилактики. В пресс-служ-
бе Госинспекции сообщили, что со-
трудники и посетители здания не но-
сили маски и перчатки, а в «Башне 
«Федерация» к тому же владельцы 
не перевели 30% сотрудников на 
удалёнку. За эти нарушения вла-
дельцев зданий могут оштрафовать 
на сумму от 100 до 300 тыс. рублей. 

Евгений БАКИН

Сергей Собянин 
во время посещения 
пятого резервного 
госпиталя в Коммунарке
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В городе сформирован 
значительный запас 

необходимых лекарств

Тысячи 
туристов 
не сдали тест 
на коронавирус 
и были 
оштрафованы

Суды столицы оштра-
фовали туристов, которые 
вернулись из зарубежных 
поездок и не внесли резуль-
таты тестов на COVID-19 
на единый портал государ-
ственных и муниципаль-
ных услуг (ЕПГУ). Более 
2% граждан, возвращаю-
щихся с отдыха за грани-
цей, не вносят результа-
ты тестирования в ЕПГУ 
в течение трёх дней после 
прилёта.  Как пояснили в 
пресс-службе столичного 
Управления Роспотребнад-
зора, сдать ПЦР-тест мож-
но не только в аэропортах, 
но и бесплатно, по предва-
рительной записи, в город-
ских поликлиниках. 

За нарушение предусмо-
трен штраф до 40 тыс. руб-
лей. Если же действия (без-
действие) нарушителя при-
чинят вред здоровью дру-
гих людей, размер штрафа 
может составить от 150 до 
300 тыс. рублей, подчерк-
нули в Рос потребнадзоре.

В настоящее время об-
щая сумма штрафов соста-
вила почти 1,8 млн рублей, 
нарушителям направлено 
2313 уведомлений о явке 
для составления протокола 
об административном пра-
вонарушении, составлено 
1638 протоколов.

Тестирование обязаны 
проходить и дети, возвра-
щающиеся из-за границы. 
Именно дети чаще все-
го болеют новой корона-
вирусной инфекцией без 
симптомов, являясь при 
этом источником зараже-
ния других людей. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Москвичи выполняют 
рекомендации специалистов
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Резервные коеч-
ные мощности 
в виде времен-
ных госпита-
лей, создан-

ных в столице ещё вес-
ной, позволяют не умень-
шать объёмы оказания 
медицинской помощи по 
всем направлениям. Об 
этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по во-
просам социального раз-
вития Анастасия Ракова. 

Плюс 7 тысяч 
коек

Госпитали были закон-
сервированы, а в сентя-
бре их оперативно нача-
ли разворачивать.

— Всего их пять, об-
щая коечная мощность 
составляет 7 тысяч. Это 
позволило нам не пере-
профилировать ни город-
ские, ни федеральные, ни 
частные стационары для 
борьбы с коронавирусной 
инфекцией. Они в пол-
ном объёме оказывают 
помощь всем больным, 
— сказала вице-мэр.

Благодаря функцио-
нированию резервных 
госпиталей в Москве со-
храняется необходимый 

объём медпомощи. А объ-
ём экстренной помощи 
сейчас даже больше, чем 
в 2019 году. 

— Что касается плано-
вой помощи, московские 
и федеральные клиники 
полностью приближены к 
прошлому году. Исполне-
ние плана составляет 80% 
от аналогичного периода 
2019 года. Я надеюсь, что 
за оставшиеся два меся-
ца эти объёмы будут со-
поставимы, — добавила 
Анастасия Ракова.

Строим 
и ремонтируем

Стабильность столич-
ной системы здравоохра-
нения позволяет не толь-

ко эффективно бороться 
с коронавирусной инфек-
цией, но и продолжать ре-
ализацию ключевых про-
ектов.

— Коронавирус всех 
нас так взбодрил, что мы 

стали двигаться ещё бо-
лее быстрыми темпами. 
Несмотря на то что весь 
год проходит под знаком 
ковида, мы продолжаем 
ремонтировать поликли-
ники, и первые поликли-

ники после капитального 
ремонта, я надеюсь, нач-
нут работать уже в кон-
це этого года, — сказала 
Анастасия Ракова.

Сейчас в Москве про-
должается строительство 
крупнейшей городской 
инфекционной боль-
ницы, детской больни-
цы святого Владимира, 
крупнейшего онкологи-
ческого стационара им. 
Логинова, шести корпу-

сов скорой помощи. А на 
I квартал 2021 года запла-
нирован запуск четырёх 
новых онкологических 
диспансеров.

Закупаем новое 
оборудование

Также вице-мэр отме-
тила, что в Москве удаёт-
ся обеспечить беспреце-
дентное обновление мед-
техники для поликлиник 
и больниц благодаря за-
купке по инновацион-
ному методу контрактов 
жизненного цикла.

— Мы покупаем её с по-
мощью новой технологии 
— контракта жизненно-
го цикла, когда не про-
сто купили, поставили в 
поликлинику оборудова-
ние и про него забыли, а 
когда одновременно с по-
купкой мы получаем ещё 
сервис на 10 лет, который 
обеспечивает его работо-
способность, — отметила 
Ракова.

При этом город сумел 
обеспечить конкуренцию 
между производителями, 
давшую снижение цены 
первоначальной суммы 
контрактов до 75%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Развернули резервы
Временные госпитали для борьбы с COVID позволили Москве 
не снижать объёмы плановой медицинской помощи

Объём экстренной помощи 
стал даже выше, 

чем в прошлом году

Первую прививку от коронавируса 
сделали уже 20 тысяч добровольцев

Уже 20 тысяч доброволь-
цев получили первый компо-
нент вакцины от COVID-19. 
Об этом сообщила замести-
тель мэра Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова.

— Сегодня продолжает-
ся клиническое исследова-
ние вакцины от коронави-
руса, участниками которого 
должны стать 40 тысяч че-
ловек. Первым компонен-
том препарата уже приви-
ли 20 тысяч человек, ещё 
10 тысяч горожан полу-
чили оба компонента. За 
участниками мы наблюда-
ем в динамике. Все они чув-
ствуют себя хорошо, — ска-
зала она.

Также прививку от 
COVID-19 добровольно 
сделали 2,5 тысячи человек 
из группы риска — врачи и 
учителя. А уже в конце но-
ября — начале декабря нач-

нётся массовая вакцинация 
от коронавируса. 

— Производители вакци-
ны подходят к стадии массо-
вого выпуска, как я и гово-
рил. Поэтому надеюсь, что 
в ноябре-декабре мы полу-
чим большие объёмы вак-
цины для того, чтобы да-
вать возможность свободно 
записываться для вакцини-
рования, — сообщил Сергей 
Собянин в эфире телеканала 
«Россия 24».

Мэр отметил, что благо-
даря вакцинации появит-
ся достаточно большая про-
слойка населения, у кото-
рой будет иммунитет после 
вакцинации. Сейчас имму-
нитет появляется естествен-
ным путём после болезни. И 
это огромный риск, так как 
большое количество людей 
тяжело переносят инфекцию 
и нуждаются в реанимации.

— Надеюсь, что в даль-

нейшем всё это будет пе-
реноситься гораздо легче с 
учётом того, что целый ряд 
вакцин сегодня находит-
ся на выходе, — добавил 
Сергей Собянин.

По данным международ-
ных исследований, более 
80% пациентов, перенёс-
ших коронавирусную ин-
фекцию, имеют различные 
последствия и нуждаются в 
реабилитационных меро-
приятиях. По словам док-
тора медицинских наук про-
фессора Геннадия Понома-
ренко, практически у 3/4 
пациентов, выздоровевших 
после инфекции, наблюда-
ются cиндром после интен-
сивной терапии (СИТ-син-
дром), последствия дыха-
тельной недостаточности, 
гиподинамическая нейро-
миопатия и другие послед-
ствия.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пациенты московских 
поликлиник удалённо за-
писались к врачам почти 
300 млн раз с 2013 года, со-
общает портал mos.ru. Са-
мостоятельно можно за-
писаться на приём к тера-
певту, врачу общей практи-
ки, хирургу, офтальмологу, 
акушеру-гинекологу, уро-
логу, оториноларингологу, 

стоматологу. К более узким 
специалистам направление 
выписывает терапевт или 
врач общей практики.

С каждым годом через 
интернет-порталы и колл-
центр к врачам записыва-
ются всё больше пациентов. 
Если в 2013 году такой спо-
соб записи выбирали 12,7% 
пациентов, в 2019 году — 

57%, то в 2020-м — уже 72%.
Записаться к врачу мож-

но в мобильных приложе-
ниях ЕМИАС.ИНФО, 
«Госуслуги Москвы», 
«Моя Москва», на пор-
талах mos.ru и ЕМИАС.
ИНФО, а также позвонив 
в колл-центр по тел. (495) 
539-3000.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Учеников 6-11-х клас-
сов, которые сейчас учатся 
дистанционно, постарают-
ся как можно быстрее вер-
нуть обратно в школы. Об 
этом сообщил Сергей Со-
бянин в прямом эфире те-
леканала «Россия 24». 

 — В этом году мы не со-
бираемся месяцами держать 
их на дистанционном обу-
чении, более того, полови-
на школьников учатся в ре-
жиме офлайн, — подчерк-
нул мэр. — И принимаем 

все меры, совершенствуя 
систему видеоуроков, ви-
део-конференц-связи, си-
стему МЭШ, домашних за-
даний, для того чтобы это 
была полноценная учёба. 
Ну и конечно, при первой 
же возможности мы пере-
ведём старшеклассников 
также на офлайн-обучение, 
чтобы они получали полно-
ценное образование. 

Младшие школьники, по 
словам Собянина, перехо-
дят на онлайн-обучение 

только тогда, когда один из 
учеников в классе заболева-
ет коронавирусом. 

Собянин также сообщил, 
что закрывать детские сады 
столичные власти не пла-
нируют, никакой необхо-
димости в этом на сегод-
няшний день нет. При 
этом родители, которые 
не хотят, чтобы их ребё-
нок посещал детский сад, 
могут написать заявление 
и оставить малыша дома.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Большинство пациентов записываются к врачам 
через колл-центр или через Интернет 

Дистанционное обучение — мера временная

Москве удаётся обеспечить 
беспрецедентное обновление 
медтехники для поликлиник 
и больниц

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 м

эр
а 

и 
П

ра
ви

те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы

. Д
ен

ис
 Г

ри
ш

ки
н/

 А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»



8 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№43 ноябрь 2020актуально

Во многих странах мира 
стремительно растёт 
количество заболев-
ших COVID-19. В 
США выявили макси-

мальный прирост новых случаев 
заболевания коронавирусом с на-
чала пандемии — 83 757 за сутки. 
Число заразившихся коронавиру-
сом в Колумбии превысило 1 млн 
человек. На пятое место в мире по 
числу заражённых вышла Фран-
ция: в ночь на 30 октября в стра-
не введён повторный режим са-
моизоляции. 

— Эта мера будет действовать 
на всей территории Франции 
минимум до 1 декабря, — заявил 
президент Франции Эммануэль 
Макрон. — Наша цель проста — 
снизить число заражений в сут-
ки с 40 тысяч до 5 тысяч.

По его словам, в стране сло-
жилась критическая ситуация 
и без принятия жёстких мер го-
спитали будут быстро перепол-
нены. Вирус присутствует во 
всех регионах, затронуты все 
возрастные группы. В период са-
моизоляции французы должны 
ограничить прогулки радиусом 
1 км от дома и не находиться на 
улице больше часа. На время ка-
рантина вводятся три вида про-
пусков: индивидуальный, рабо-
чий (от работодателя) и школь-
ный. Встречи частного харак-
тера и общественные собрания 
запрещаются. 

— Как и весной, французы 
смогут покидать свои дома, что-
бы работать, посещать врачей, 
оказывать помощь, совершать 
покупки или прогулки, — ска-
зал Макрон. 

 
В Нидерландах 
не хватает коек

Дефицит коек для лечения ко-
вид-пациентов образовался в 
Нидерландах, поэтому двух па-
циентов с коронавирусом недав-
но пришлось доставить в сосед-
нюю Германию. В самой Герма-
нии удвоилось число пациентов 
на ИВЛ. Со 2 ноября в стране 
вводится новый карантинный 
режим, иначе, по словам кан-
цлера ФРГ Ангелы Меркель, эф-
фективность системы здравоох-
ранения окажется на грани. Ре-

стораны смогут работать только 
навынос. Прекратят работу фит-
нес-клубы, бассейны, театры и 
др. Все матчи футбольной Бун-
деслиги будут проходить в ноя-
бре без зрителей. 

А врачам бельгийского горо-
да Льеж предписано продолжать 
работу, даже если у них выявлен 
COVID-19. Это объясняется рез-
ким ростом числа новых случаев 
заражения в городе и большим 
количеством больных.  

Из дома — только 
по неотложным делам 
и в маске

Власти Словакии ограничили 
передвижение граждан в связи 
с высоким темпом распростра-
нения коронавируса. В ближай-
шие три недели жители страны 
смогут выходить из дома только 
в неотложных случаях: для по-
ездок на работу, к врачам или за 
продуктами. Полиция контро-

лирует соблюдение мер, нару-
шителей штрафуют. 

В Польше вводят ряд жёстких 
ограничений из-за пандемии. С 24 
октября закрыты все кафе, бары, 
рестораны, закусочные, разреше-
на только работа навынос. Стар-
шие классы переводятся на уда-
лённое обу чение. Гражданам за-

прещено собираться группами 
больше пяти человек. Карантин 
введён в трёх крупнейших горо-
дах Литвы — Вильнюсе, Каунасе, 
Клайпеде — и ещё в пяти муни-
ципалитетах. Отменены все мас-
совые мероприятия, вне дома жи-
тели должны находиться в масках. 

В Италии
и в Испании введён 
комендантский час

Власти итальянского столич-
ного региона Лацио с 23 октября 
ввели комендантский час. Жи-
телям запрещено выходить на 
улицу с полуночи до 5.00. По-
становление будет действовать 
в течение 30 дней. Ранее комен-
дантский час ввели два региона 
Италии — Ломбардия и Кампа-
ния. А в Испании комендант-
ский час введён сразу на полго-
да, на этот же срок закрыты гра-
ницы между регионами.

Власти Чехии приняли реше-
ние ввести комендантский час 
по всей стране с 21.00 до 5.00. 
Другие меры по сдерживанию 
COVID-19 не дали желаемого 
результата. А в Словении, кро-
ме комендантского часа, введён 
запрет на выезд граждан за пре-
делы районов проживания. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Карантин, штрафы, 
комендантский час
Как в странах Европы и Америки стараются 
сдержать скачок случаев заболеваний

МГТУ 
разрешили 
вернуть 
студентов 
с удалёнки

Московский государствен-
ный технический универси-
тет полностью устранил все 
нарушения требований са-
нитарной безопасности. Об 
этом рассказало АГН «Мо-
сква».

«Все требования, все за-
мечания, которые были нам 
предъявлены, всё исправлено 
в полном объёме. Нам разре-
шили открыть университет в 
очном режиме», — приводят-
ся в сообщении слова началь-
ника управления вуза Мари-
ны Добринец.

Ранее Роспотребнадзор за-
претил МГТУ использовать 
для занятий четыре корпуса 
и потребовал перевести сту-
дентов на обучение в режи-
ме онлайн. Во время провер-
ки нарушения мер профилак-
тики COVID-19 были обна-
ружены в корпусе на ул. 2-й 
Бауманской, 5, стр. 1, в Го-
спитальном пер., 10, в Вол-
ховском пер., 11, стр. 1, а так-
же на Рубцовской наб., 2/18. 

При этом в Роспотребнадзо-
ре отметили, что администра-
ция МГТУ обязана соблюдать 
все противоэпидемические 
меры. А исполнение этого тре-
бования будут контролировать 
санитарные врачи столицы. 

Валерий ПОПОВ

Пенсионеры могут посетить онлайн-занятия и записать сказки для детей
Проект «Московское дол-

голетие» сейчас проходит 
только в дистанционном 
формате, но от этого его 
содержание не пострадало. 

Так, для пенсионеров 
стартовал онлайн-цикл ма-
стер-классов, которые про-
водят звёздные эксперты в 
области стиля, актёрско-
го мастерства, литературы 
и здорового образа жиз-
ни. Это актёр Александр 
Олешко, певица Надежда 
Бабкина, историк моды 
Александр Васильев, те-

леведущий Михаил Шир-
виндт, а также эксперт по 
здоровому питанию Сергей 
Малоземов. Все они высту-
пят в прямом эфире, распи-
сание занятий будет опу-
бликовано на страницах в 
социальных сетях проекта.

К занятиям «Московско-
го долголетия» в Интерне-
те присоединились уже 
более 50 тысяч москвичей. 
Пенсионеры могут посе-
щать занятия почти по 30 
направлениям. Запись на 
проект также проходит 

только дистанционно. Для 
этого необходимо позво-
нить в территориальный 
центр социального обслу-
живания.

Для представителей стар-
шего поколения в столице 
проходит ещё один инте-
ресный проект — «Сказки 
внукам». Его участники 
могут записать видеосказ-
ки для детей-сирот. Специ-
альных знаний и умений не 
требуется.

Все желающие записать 
сказку могут обратиться по 

телефону в любой из фили-
алов «Моего социального 
центра». 

Сотрудники центра при-
едут к пенсионерам домой 
и помогут подготовить тек-
стовый материал, запишут 
видео, сделают профессио-
нальный монтаж и разме-
стят готовую сказку в Ин-
тернете. Сказки будут опу-
бликованы на YouTube-ка-
нале Департамента труда и 
социальной защиты насе-
ления г. Москвы.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В Германии 
горожане ходят 
в масках 
даже по улице 

«Сказки внукам» — новая возможность 
проявить себя для старшего поколения
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В Испании 
на полгода 

закрыты 
границы между 

регионами
ЗАДАВАЙТЕ 
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Антителами 
можно делиться

Москвичей 
приглашают сдать 
плазму для спасения 
больных COVID-19

Москва ста-
ла одним 
из первых 
р о с с и й -
ских горо-

дов, где была детально 
проработана и внедрена 
в практику методика ис-
пользования донорской 
плазмы для лечения па-
циентов с коронавирус-
ной инфекцией. По реше-
нию Клинического коми-
тета по COVID-19, пере-
ливание плазмы людей, 
выздоровевших после 
этого опасного заболе-
вания, вошло в перечень 
методов лечения пациен-
тов с коронавирусной ин-
фекцией.

Эффективный 
метод

Как показывают зару-
бежные исследования, 
введение в организм 
больного такой плазмы 
значительно увеличи-
вает выработку антител, 
которые успешно борют-
ся с вирусом. Эффектив-
ность метода очень высо-
кая: исследования пока-
зали, что для пациентов 
стационаров вероятность 
улучшения состояния су-
щественно увеличивает-
ся — по некоторым оцен-
кам, почти в два раза. За 
этими цифрами — сотни 
человеческих жизней, ко-
торые могут быть спасе-
ны.

Учитывая, что с кон-
ца сентября коли че-
ство заболевших в Мо-
ск ве резко выросло, 
необходимость посто-
янного пополнения за-
пасов донорской плаз-
мы актуальна как ни-
когда. Власти города 
делают всё возможное, 
чтобы привлечь к до-
норству тех, кто у же 
справился с коронави-
русной инфекцией и не 
имеет тех или иных ме-
дицинских противопо-
казаний. В частности, 
из городского бюджета 
выделены дополнитель-
ные средства на матери-
альное стимулирование 
таких доноров: за разо-
вую донацию плазмы 
объёмом 600 мл выпла-
чивают 5 тыс. рублей, а 

также 1212 рублей в ка-
честве компенсации на 
питание.

Нуждаются 
тысячи

Донорами плазмы кро-
ви стали уже более 4 ты-
сяч переболевших ко-
ронавирусом москви-
чей. Некоторые сдавали 
плазму несколько раз — 
таких больше 10% от об-
щего числа доноров.

И всё же это не покры-
вает полной потребно-
сти в донорской плазме. 
Как говорят специали-
сты, плазмы, получен-
ной от одного донора, 
после соответству ю-
щей обработки доста-
точно для лечения двух-
трёх больных. Количе-
ство же заболевших в 
Москве ежедневно из-
меряется тысячами.

Поэтому те, кто пере-
болел COVID-19 и хочет 

помочь спасти жизнь лю-
дям, находящимся на ле-
чении в столичных ста-
ционарах, могут обра-
титься в один из четырёх 
пунктов переливания 
крови.

Сначала — 
обследование

Дл я ж ителей Севе-
р о -За па д ног о а д м и-
нистративного округа 
ближе всего находит-
ся тот, что расположен 
в городской к линиче-
ской больнице №52 на 
ул. Пехотной, 3, корп. 
1. О его работе нам рас-
сказала заведующая от-
делением переливания 
крови ГКБ №52 Оксана 
Карпова:

— С 1 апреля в нашем 
отделе переливания кро-
ви сдали плазму около 
800 доноров, выздоро-
вевших после коронави-
русной инфекции. Стать 

донорами плазмы хотят 
многие, так как все зна-
ют, как это важно и нуж-
но для лечения пациен-
тов с COVID-19. В день 
мы принимаем до 20 до-
норов плазмы по запи-
си: мы строго соблю-
даем все правила эпи-
демиологической безо-
пасности и стараемся 
равномерно распреде-
лить всех доноров в те-
чение рабочего времени. 
Человек, который пере-
болел и хочет сдать плаз-
му, приходит в отдел пе-
реливания крови нашей 
больницы. Мы тщатель-
но обследуем потенци-
ального донора: анке-
тируем, проводим пер-
вичный лабораторный 
контроль — гемоглобин, 
эритроциты, лейкоци-
ты, тромбоциты, коагу-
лограмма; но главное — 
это консультация вра-
ча, который определяет, 
можно ли человеку ста-
новиться донором: выз-
доровел ли он после пе-
ренесённой инфекции, 
нет ли у него противо-
показаний к донорству 
вообще. Ведь донорство 
должно быть в первую 
очередь безопасно для 
самого донора. 

Один донор — 
несколько 
спасённых жизней

Будет ли эффективна 
взятая плазма, показы-
вают количество анти-
тел и их качество.

— Поэтому предва-
рительно мы исследуем 
кровь на титр специфи-
ческих антител и опре-
деляем их «силу» — ви-
рус-ней т ра л изу ющ у ю 
активность, — говорит 
Оксана Карпова. — Это 
обеспечивает качество 
плазмы, которая после 

специальной обработ-
ки будет направлена в 
отделения нашей боль-
ницы пациентам, нуж-
дающимся в этом виде 
терапии, а их много. На 
сегодняшний день ле-
чение плазмой прошли 
2200 человек. 

Сдача рекон ва лес-
центной плазмы техни-
чески ничем не отлича-
ется от обычной  про-
цедуры забора крови. 
Она длится несколько 
дольше донации цель-
ной крови — 40 минут, 
но это время проходит 
незаметно, ведь рядом с 
донором — заботливые 
врачи-трансфузиологи 
и процедурные сёстры. 

— Многие сдавшие 
антительную плазму — 
наши постоянные доно-
ры, — говорит Оксана 
Карпова. — Но, если че-
ловек — новичок в службе 
крови, не беда: ему будет 
уделено максимум вни-
мания.

Донорство, в том числе 
плазмы, — это не больно, 
это не страшно, это край-
не важно. И нужно пони-
мать, что каждый такой 
донор — это несколько 
спасённых жизней. Вот 
ради чего стоит прийти!

Иван ПЕТРОВ

Отделение переливания крови 
(ОПК) ГКБ №52 ждёт доноров 
реконвалесцентной плазмы 
ежедневно с 8.30 до 14.00. В 
ОПК ведёт отдельный вход с 
3-го Волоколамского проезда. 
Выплата компенсации (средств 
социальной поддержки) донору 
производится на месте в день 
сдачи плазмы

За разовую донацию 
выплачивают 5 тысяч рублей 

и 1212 рублей компенсации 
на питание

Где ещё можно сдать кровь
Кроме ГКБ №52, сдать плазму для лечения 

больных СОVID-19 можно в Центре крови им. 
О.К.Гаврилова (ул. Бакинская, 31), в НИИ скорой 
помощи им. Н.В.Склифосовского (Большая Суха-
ревская пл., 3, корп. 12) и в ГКБ им. М.П.Кончалов-
ского (Зеленоград, Каштановая аллея, 2, стр. 1).

О том, как стать донором плазмы, в Москве 
можно узнать по тел. горячей линии (495) 870-
4516. Специалисты ответят на интересующие во-
просы и запишут на донацию. Горячая линия ра-
ботает ежедневно с 9.00 до 19.00. Также необхо-
димая информация есть на портале mos.ru и на 
сайте Департамента здравоохранения г. Москвы.

обратите внимание

Донорами плазмы крови 
стали уже более 4 тысяч человек, 

переболевших коронавирусом
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Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются 
найти ответы 
и помочь в решении 
проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, 
(495) 681-3645

На детской площадке у нашего 
дома сломаны качели: оборвался 

гибкий подвес с одной стороны. Нужно 
отремонтировать.

Роман, ул. Барышиха, 17

Сейчас качели во дворе дома отремон-
тированы. 

— Сотрудники «Жилищника» уста-
новили новое сиденье со спинкой и за-

менили гибкие подвесы. Начальнику 
участка поручено внимательно следить 
за состоянием игровых форм на детской 
площадке, — сообщили в управе райо-
на Митино.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Митино: ул. Митинская, 35, 
тел. (495) 751-1492. Эл. почта: mitino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Митино»: Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. Эл. почта: gbu-mitino@mail.ru

На Барышихе 
отремонтировали качели

На дорожке у 
нашего дома 

разрушен асфальт по 
краям, поэтому очень 
легко оступиться и 
упасть.
Ирина, ул. Новощукинская, 4

Как сообщили в упра-
ве района Щукино, до-
рожка восстановлена. 
Сотрудники «Жилищ-
ника» заменили асфальт 

на проблемных участках 
тротуара у дома 4 на Но-
вощукинской.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. 
Эл. почта: shukino-uprava@
mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, тел. 
(499) 194-8637. Эл. почта: 
help1948637@yandex.ru

У дома 
на Новощукинской 
привели в порядок 
асфальт

На игровом ком-
плексе на детской 

площадке на Парусном пр., 
13, сломан один из подъё-
мов на горку. Дети могут 
упасть и получить травму. 

Алексей, Парусный пр.

«СЗ» передал сообще-
ние жителя в управу района 
Южное Тушино.  

— Пластиковый элемент 
игрового комплекса на дет-
ской площадке на Парус-
ном проезде, 13, о котором 
сообщил житель, не под-
лежит ремонту, — поясни-
ли в управе района Южное 
Тушино. — После осмотра 
игрового комплекса сотруд-
ники «Жилищника» приня-
ли решение его демонтиро-
вать. Конструкция игрового 
комплекса позволяет играть 
на горке без него.   

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112. 
Эл. почта: dezut@yandex.ru

С игрового 
комплекса 
на Парусном 
убрали 
опасную деталь

Из-за состояния 
мусоропровода в 

нашем подъезде стоит 
неприятный запах, народ 
постоянно вынужден 
открывать окна, а впере-
ди зима.

Наталья, 
ул. Демьяна Бедного, 2, корп. 4, 

подъезд 1

— По информации 
управляющей органи-
зации ТСПЖДМ МЖК 
«Атом», проведена влаж-
ная уборка 1-го подъезда 

дома 2, корпус 4, на улице 
Демьяна Бедного с сана-
цией мест возле стволов 
мусоропровода, — сооб-
щили в управе района Хо-
рошёво-Мнёвники.

По с л е  п р о в е д ё н-
ных работ неприят-
ных запахов больше нет.

А в управляющей орга-
низации уточнили, что в 
марте Московский город-
ской центр дезинфекции 
провёл в доме очистку, 
промывку, обезжирива-
ние, дезинфекцию и гид-

роизоляцию внутренней 
поверхности ствола му-
соропровода. Кроме того, 
была проведена видеоди-
агностика его внутренней 
поверхности.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru. 
ТСПЖДМ МЖК «Атом»: 
ул. Демьяна Бедного, 2, 
корп. 5, тел. (499) 946-3691

В доме на улице Демьяна Бедного 
прочистили площадки у мусоропровода
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На качелях заменили сиденье 
и заменили гибкие подвесы

Теперь дорожка к дому ровная

Сломана скамья у 
7-го подъезда 

нашего дома: оторвана 
рейка, также нужно 
укрепить ножку.

Алексей, 
ул. Фабрициуса, 6, стр. 1

Как сообщили в ГБУ 
«Ж и лищник района 
Южное Тушино», про-
блема решена.

— Скамейку у 7-го 
подъезда почини ли: 
установили на место де-

ревянную рейку и за-
крепили её, а также от-
ремонтировали ножку, 
— уточнили здесь.

Анна 
ФОМИНА

Управа района 
Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Южное 
Тушино»: ул. Свободы, 42, 
тел. (499) 492-1112. 
Эл. почта: dezut@yandex.ru

Во дворе на улице Фабрициуса починили скамейку

Сломанную рейку заменили

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru
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Пострадал 
на Малой 
Набережной

23 октября около 8 ча-
сов утра 62-летний пеше-
ход пытался перейти Ма-
лую Набережную улицу у 
перекрёстка с улицей Сво-
боды. По словам очевид-
цев, мужчина вышел на 
проезжую часть на крас-
ный свет. Пешехода сбил 
повернувший с улицы Сво-
боды направо автобус 
№678. Скорая доставила 
мужчину в больницу с пе-
реломом руки.

Сбил пешехода 
на улице 
Исаковского

25 октября около 10 
часов вечера водитель 
автомобиля «Хёндай Тус-
сан» двигался по улице 
Исаковского в направ-
лении Неманского про-
езда. Около автобусной 
остановки «Улица Иса-
ковского, 2» он сбил пе-
шехода, переходивше-
го дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Скорая 
увезла пострадавшего в 
больницу с сотрясением 
мозга и открытым пере-
ломом голени. Как выяс-
нилось, водитель управ-
лял машиной в состоянии 
алкогольного опьянения.

Столкнулись 
в Северном 
Тушине

25 октября в двенад-
цатом часу ночи водитель 
«Лады Веста» выезжал 
на проезжую часть ули-
цы Вилиса Лациса со дво-
ра дома 37, корп. 1. При 
этом он не пропустил ВАЗ-
2109, двигавшийся в на-
правлении Туристской ули-
цы. Автомобили столкну-
лись, при этом пострадали 
два пассажира «девятки». 
Первого доставили в боль-
ницу с резаной раной ко-
лена, второй чуть позже 
самостоятельно обратил-
ся в травмпункт с ушибом 
плеча.

Упала в автобусе 
на Волоколамке

27 октября в пятом 
часу вечера водитель ав-
тобуса №М1, двигаясь по 
Волоколамскому шоссе в 
сторону центра, затормо-
зил напротив дома 30 и 
в салоне упала 59-лет-
няя пассажирка. Скорая 
увезла женщину в боль-
ницу с сотрясением моз-
га и ушибленной раной 
затылка.

ОГИБДД УВД 
по СЗАО

дтпАварии на до-
рогах, которые 
приводят к ги-
бели людей, бы-

вают разными: наезды на 
столбы и деревья, стол-
кновения, наезды на пе-
шеходов. И всё-таки есть 
одна деталь, которая объе-
диняет все эти случаи.

Одна авария — 
трое погибших

В феврале на улице Сво-
боды произошло из ряда 
вон выходящее ДТП. 
Средь бела дня водитель 
«Инфинити», двигаясь по 
прямому участку вдоль 
парка «Северное Туши-
но», не справился с управ-
лением. Напротив дома 79 
машина вылетела с проез-
жей части и врезалась в де-
рево. Водитель и один из 
пассажиров погибли сра-
зу, ещё один пассажир 
позже скончался в боль-
нице. Всем троим было 
по тридцать с небольшим.

Двумя неделями позже 
ранним утром на Пятниц-
ком шоссе опытный води-
тель автомобиля «Ссанг 
 Янг» врезался в столб и 
погиб на месте.

Майской ночью на Но-
вокуркинском шоссе мо-
лодой человек, двигаясь 
на «Рено» по двору, на-
ехал на бетонный забор. 
Водитель скончался в ав-
томобиле скорой помощи 
по пути в больницу.

Среди ДТП со смертель-
ным исходом чаще дру-
гих в этом году происхо-
дили именно наезды на 
препятствия. На первый 
взгляд между ними было 
мало общего. И всё же в 

ГИБДД отмечают одну об-
щую причину: во всех слу-
чаях водители при выборе 
скорости не учли, что ас-
фальт был мокрым.

Когда 60 — 
слишком много

— Нередко причиной 
ДТП с тяжёлыми послед-
ствиями становится несо-
ответствие скорости кон-
кретным условиям, — го-
ворит врио начальника 
ОГИБДД УВД по СЗАО 
Леонид Дельников. — Не-
которые водители совер-
шают ошибку, ориентиру-

ясь лишь на максимально 
допустимую скорость, а не  
на безопасную в конкрет-
ной ситуации, как того 
требуют ПДД.

Действительно, когда 
речь заходит о скорости, 
многие думают лишь о том, 
как бы не получить штраф. 
Но представьте: поздний 
осенний вечер, пошёл снег 
с дождём, а вы едете по не-

широкой улице вдоль ряда 
припаркованных машин. 
Выскочит из-за одной из 
них шальной пешеход — 
сразу выяснится: тут и 30 
км/ч много, не то что разре-
шённые 60. Не говоря уже о 
том, что есть водители, ко-
торые вполне осознанно 
держат в Москве скорость 
на уровне 75-80, пользуясь 
тем, что наказания за пре-

вышение скорости менее 
чем на 20 км/ч в КоАП не 
предусмотрено.

Не успел 
среагировать

Стоящие автомобили в 
отличие от столбов и де-
ревьев могут находиться не 
за пределами дороги, а пря-
мо на проезжей части. Так 
что наезды на них случают-
ся и без потери контроля над 
машиной: подчас водитель 
просто не успевает среаги-
ровать. Не случайно такие 
аварии чаще происходят 
ближе к ночи, когда вни-
мание у многих притупля-
ется. Поздним вечером на 
Машкинском шоссе 27-лет-
ний водитель «Волги» нае-
хал на стоявший грузовик. 
Водитель легковушки по-
гиб, 24-летнюю пассажирку 
«Волги» госпитализировали 
с переломом основания че-
репа и другими травмами.

Но, бывает, помеха в 
виде неподвижной техни-
ки становится неожидан-
ностью и днём. На про-
спекте Маршала Жукова 
мотоциклист на «Ямахе 
R6» врезался в стоявший в 
четвёртом ряду «Ниссан» 
— несмотря на то, что на 
автомобиле мигала аварий-
ка и дополнительно стоял 
знак аварийной остановки. 
Мотоциклист погиб.

Василий ИВАНОВ

Скончался на месте

После дождя разрешённая 
скорость может оказаться 

слишком высокой

Все разбившиеся в этом году в СЗАО водители
не учли мокрую дорогу

У автобуса №959 (4-й мкр. Ми-
тина — «Стокманн») появилась 
новая остановка — «Улица Ге-
роев Панфиловцев, 21». Об этом 

сообщили в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс». Остановку вве-
ли по просьбам жителей: многие 
добираются на автобусе №959 до 

станций метро «Пятницкое шос-
се», «Митино» и «Планерная». 

А у автобусов №638, 687, 798 те-
перь объединены места посадки и 

высадки пассажиров на останов-
ке «Метро «Щукинская» на улице 
Маршала Василевского.

Михаил КОФАНОВ

У автобусов 959-го маршрута появилась новая остановка  

Эта авария произошла 
на Новокуркинском шоссе, 39. 

Двигаясь по двору, автомобиль 
наехал на бетонный забор
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Около 400 именных де-
ревьев высадили этой 
осенью участники семей-
но-экологической акции 
«Наше дерево» на природ-
ных территориях СЗАО. 
Возможность посадить де-
рево в честь рождения сво-
его малыша получили се-
мьи москвичей, чьи дети 

родились начиная с 1 ян-
варя прошлого года. По-
садки прошли в Щукин-
ском лесопарке, в парке 
«Покровское-Стрешне-
во», в ландшафтном заказ-
нике «Долина реки Сход-
ни в Куркино» и на терри-
тории ПИП «Тушинский».

— На Северо-Западе 

Москвы высаживали де-
ревца белой ивы, липы 
мелколистной, рябины 
обыкновенной, яблони 
домашней, плодовой гру-
ши, клёна остролистного и 
дуба черешчатого, — рас-
сказали «СЗ» в Мосприро-
де. — Всем саженцам по 
10-15 лет. Деревья имен-

ные и пронумерованы, а 
семьям-участникам вы-
даны сертификаты. 

Наталья 
АНОХИНА

Акция «Наше дерево» постоянная. 
И сейчас жители столицы могут 
подать заявку на участие в ней 
в 2021 году по ссылке: 
mos.ru/services/nashe-derevo

На улице Мар-
шала Васи-
левского на-
чалась ре-
конструкция 

бывшего кинотеатра «Вос-
ток». После её заверше-
ния здесь откроется фи-
лиал культурного центра 
«Феникс» с киноконцерт-
ным и хореографическим 
залами, многочисленны-
ми кружками и секция-
ми. Об этом «СЗ» расска-
зал директор культурного 
центра Сергей Конахевич.

Окна будут 
панорамными

Здание кинотеатра пу-
стовало много лет.

— Оно было построено 
в 1957 году, а в последнее 
время находилось в ава-
рийном состоянии и тре-
бовало капитального ре-
монта. В марте нами был 
получен проект с оцен-
кой Москомэкспертизы, 
а в октябре начался капи-
тальный ремонт здания, — 
говорит Сергей Конахевич.

Строители приведут 
в порядок фасады, вос-
становят крыльцо, заме-
нят двери, проведут пол-
ную отделку помещений, 

а окна здания сделают па-
норамными. 

По словам Конахеви-
ча, после реконструкции 
«Восток» не утратит свою 
функцию.

— Здесь появится уютный 
киноконцертный зал на 62 
места. В нём будут показы-
вать не только кино, но и 
спектакли, будут проходить 
концерты и квартирники, — 
говорит Конахевич.

Киноконцертный зал 
оснастят системами де-
монстрации видеозапи-
сей, установят постано-
вочное освещение для 
проведения спектаклей. 

Добивались 
два года

Присоединение быв-
шего кинотеатра к куль-
турному центру «Феникс» 
напрашивалось уже давно. 

— Несмотря на то что 
территориально здание 
«Востока» находится в цен-
тре района Щукино, рань-
ше он был филиалом одно-
го из культурных центров 
Восточного администра-
тивного округа Москвы, 
— поясняет Конахевич. — 
В течение двух лет мы до-
бивались того, чтобы «Вос-
ток» перевели к нам. Наде-

емся, что кинотеатр станет 
культурным центром при-
тяжения в Щукине.

Планируют 
открыть 
в сентябре 2021-го

Сейчас у культурного 
центра «Феникс» 10 фили-
алов — восемь в Щукине 
и два в Хорошёво-Мнёв-

никах. В них проводятся 
занятия по изобразитель-
ному, декоративно-при-
кладному, театральному 
искусству, хореографии, 
вокальному мастерству, 
боевым искусствам и ЗОЖ, 
работают кружки изучения 
иностранных языков, сту-
дии раннего развития для 
малышей и кружки проекта 
«Московское долголетие». 

— Мы планируем, что в 
новом филиале «Феникса» 
заработают все те кружки 
и секции, которые сейчас 
работают в других филиа-
лах. И это будет сделано 
не за счёт их сокращения 
в филиалах, а в добавление 
к ним, — отметил Конахе-
вич. — Кроме того, плани-
руем сделать здесь хорео-
графический и компью-
терный залы и киноклуб.

Открытие нового фи-
лиала КЦ «Феникс» за-
планировано на сентябрь 
2021 года.

Наталья АНОХИНА

Другая жизнь кинотеатра «Восток» 

В здании будут проходить 
концерты, спектакли, 

квартирники

После реконструкции в новом филиале центра «Феникс» в Щукине 
можно будет не только смотреть фильмы
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В округе посадили деревья в честь новорождённых

Требуется 
оператор 
колл-центра

Редакция приглаша-
ет на работу оператора 
колл-центра. 

Обязанности: приём об-
ращений читателей по те-
лефону, внесение инфор-
мации в базу данных. 

Требования: хорошая 
грамотность, дисципли-
нированность, стрессо-
устойчивость. Опыт от по-
лугода. Полная занятость, 
9.30-17.30. Оплата по дого-
ворённости. 

Резюме присылать на 
redaktor-2017@yandex.ru

все новости округа ежедневно на сайте  www.szaopressa.ru

Не принесли 
очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 
(495) 681-3970

Именные деревца 
в Тушинском парке

Сергей Конахевич — дирек-
тор культурного центра «Фе-
никс» с 2018 года. За время 
его работы количество фили-
алов в культурном центре уве-
личилось с семи до десяти. Во 
всех зданиях был проведён те-
кущий ремонт, закуплены но-
вое оборудование и мебель. До 
этого Конахевич работал заме-
стителем директора культур-
ного центра «Рублёво» в ЗАО. 
За отличную работу по итогам 
ежегодного конкурса награж-
дён нагрудным знаком Правительства Москвы «Московский ма-
стер-2008», стал победителем городского конкурса управленцев 
«Лучший менеджер года-2020» в номинации «Культура». Из-за аварийного состояния здание 

кинотеатра пустовало много лет
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Таксисту 
схитрить 
не удалось

В ОМВД по району Ми-
тино обратилась 34-лет-
няя жительница района. 
Неизвестные списали с 
её банковского счёта бо-
лее 20 тыс. рублей. Как 
выяснилось, перевод со-
вершил водитель такси, 
подвозивший постра-
давшую накануне. Что-
бы оплатить поездку, 
она передала водите-
лю телефон с открытым 
банковским приложени-
ем, а он вместо поло-
женной суммы перевёл 
себе гораздо больше. 
Сейчас мужчина нахо-
дится под подпиской о 
невыезде.

Подпольные 
ювелиры 
изготавливали 
украшения 
«известного 
бренда»

Полицейские УВД по 
СЗАО пресекли деятель-
ность подпольной артели 
ювелиров, которые изго-
тавливали украшения и 
продавали их под видом 
известного бренда. Про-
дажи вели через Интер-
нет и один из магазинов 
в Москве. В ходе обыска в 
нелегальной мастерской 
изъяли оборудование и 
документы, а также сами 
украшения. Экспертиза 
подтвердила, что они яв-
ляются контрафактными. 
Задержаны восемь чело-
век, сейчас они  находят-
ся под подпиской о невы-
езде.

Пенсионерку 
в Южном 
Тушине 
обчистила 
соседка

В ОМВД по району Юж-
ное Тушино обратилась 
83-летняя женщина с за-
явлением о переводе со 
своей банковской карты 
30 тыс. рублей. Подозре-
ние пало на 42-летнюю 
знакомую потерпевшей. 
Женщина пользовалась 
доверием пострадав-
шей: помогала по хозяй-
ству, ходила в магазины. 
Для оплаты покупок пен-
сионерка давала ей свою 
банковскую карту и сооб-
щила ПИН-код. Сейчас 
злоумышленница нахо-
дится под стражей. 

Вера 
ШАРАПОВА

хроника

Как вступить в наслед-
ство, если нет возмож-
ности документально 

подтвердить факт родства с 
умершим?

Борис Петрович, 
ул. Фабрициуса 

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

В случае, когда при вступле-
нии в наследство выясняет-
ся, что документы, подтверж-
дающие родственные отноше-
ния, отсутствуют, наследни-
кам приходится устанавливать 
факт родственных отношений 
с умершим, так как иначе на-
следственное дело будет невоз-

можно открыть. Установление 
факта родственных отношений 
проводится в судебном поряд-
ке, при наличии доказательства 
факта родственных отношений 
с конкретным лицом. Дела об 
установлении родства рассма-
триваются в порядке особого 

производства (статьи 262, 263 
ГПК РФ). В данной ситуации 
стоит учесть, что при рассмо-
трении дела в особом порядке 
не должно быть спора о праве, 
иначе дело должно рассматри-
ваться в порядке искового про-
изводства. 

Хорошёвская 
м е ж р а й о н -
ная проку-
ратура пе-
редала в суд 

материалы на «народ-
ную целительницу». Под 
видом нетрадиционного 
лечения аферистка вытя-
нула из семьи в Щукине 
2,4 млн рублей. 

«Да на вас 
дурной глаз!»

Для жительницы Щу-
кина в прошлом году на-
чался трудный период. 
У дочери — психическое 
заболевание, а тут ещё и 
мама заболела. Ухажи-
вать за обеими тяжело, да 
и страх замучил: что будет 
с родными дальше? 

Тут-то ей и позвонила 
давняя знакомая матери.

— Она «разъяснила» 
женщине, что на семью 
кто-то навёл порчу, и 
предложила свои услуги 
по её снятию. Тогда, де-
скать, и мама, и дочка вы-
здоровеют, — рассказали 
«СЗ» в Хорошёвской меж-
районной прокуратуре. 

И «знахарка» стала 
приезжать в щукинскую 
квартиру. Шептала над 
пациентками заговоры, 
не забывая взять за каж-
дый визит 5 тыс. рублей.

Запугивала 
смертью 

Прошло полгода. Со-
стояние больных, есте-
ственно, не улучша-
лось. Но «целительница» 
утверждала: прекращать 
лечение нельзя! Иначе 
дочь умрёт, а на семью 

ляжет многолетнее про-
клятие. 

Сама она, кстати, со 
временем обленилась. В 
квартиру приезжать пе-
рестала, объяснив, что 
лечит теперь на расстоя-
нии. Деньги же требова-
ла переводить на банков-
скую карту.

— Последние платежи 
измерялись уже десятка-
ми тысяч, — говорят в Хо-
рошёвской прокуратуре, 
— а в общей сложности 
за полгода пострадавшая 
перевела «целительнице» 
2,4 млн рублей. 

Конечно, сомнения 
всё чаще одолевали по-
страдавшую. Ведь состо-
яние её близких не улуч-

шалось. Когда ничего не 
изменилось и после пла-
тежа в сумме 90 тыс. руб-
лей, женщина пошла в 
полицию.

«Всё делала 
бесплатно»

«Знахарку» задержа-
ли быстро. Она так при-
выкла к спокойной жиз-
ни, что не предвиде-
ла такого поворота и 

не думала скрываться.
Визит полиции даму 

изу ми л и возм у ти л. 
По её словам, она дей-
ствительно отдава ла 
все силы, чтобы изле-
чить знакомых, но де-
лала это… бесплатно! А 
деньги, которые посту-
пали на её счет… Ну что 
ж, поступали. Когда-то 
давно она дала их семье 
в долг, вот теперь и по-
лучает обратно. 

Кстати, выяснилось, 
что недавно она пыта-
лась открыть центр не-
традиционной медици-
ны. Но бизнес не пошёл, 
и женщина стала искать 
к лиентов по частным 
каналам. Теперь «биз-
нес-леди» ждёт суд по 
ст. 159 УК РФ «мошен-
ничество».

Отличные 
психологи

Запугивание — универ-
сальный инструмент афе-
ристов, работающих под 
видом целителей и экс-
трасенсов. 

— Схема одна: жертву 
выводят на доверитель-
ный разговор о житей-
ских неурядицах, а по-
том говорят, что они  — 
следствие порчи. Ведь 
«экстрасенсы» обычно  
отличные психологи, — 
рассказали в 3-й опера-
тивно-разыскной части 
УВД по СЗАО.

Здесь отметили, что за-
явления пострадавших от 
«экстрасенсов» в поли-
цию поступают едва ли 
не каждый месяц. 

— И это при том, что 
в полицию, как прави-
ло, обращаются люди, 
которые выложили за 
«услуги» ощутимую для 
себя сумму, — говорят в 
УВД. — Найти мошен-
ников можно, а вот до-
казать преступление и 
тем более вернуть день-
ги очень трудно. Поэто-
му главный совет: про-
сто не доверять подоб-
ным личностям.

Анна 
ЩЕРБИНИНА

«Целительница» уверяла, 
что прекращать 

сеанс снятия порчи опасно

Нашептала себе 
миллионы

«Экстрасенс» разорила 
семью в Щукине 
«нетрадиционным 
лечением»

Родственные отношения подтверждает суд  

ре
кл

ам
а 

15
20

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



14 www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№43 ноябрь 2020спорт

Центр 
физкультуры 
приглашает 
на 
видеоуроки

На бесплатные ви-
деоуроки физкульту-
ры приглашает окруж-
ной Центр физкульту-
ры и спорта. Присо-
единиться к ним 
можно на странице 
ЦФКиС «ВКонтакте».

Инструктор цен-
тра Андрей Казан-
цев проводит уроки 
ОФП, предназначен-
ные специально для 
тех, кто увлекается во-
лейболом. Это различ-
ные типы перемеще-
ний, скруток корпуса, 
движения вперёд-вниз 
и другие упражнения.

Андрей Некрасов 
предлагает разминку 
для футболистов. Это 
разогрев мышц ног, 
растяжка и, разумеет-
ся, упражнения с мя-
чом. При этом во двор 
выходить не обязатель-
но: разминка требует 
минимум места.

Пожилым людям ин-
структор Зоя Кулешо-
ва на своих занятиях 
раскрывает секреты 
скандинавской ходьбы 
и даёт поэтапную раз-
минку для всего тела: 
упражнения для пле-
чевого пояса, кистей, 
локтей. При этом в не-
которых упражнени-
ях палки выступают 
как гимнастический 
снаряд.

Алексей ТУМАНОВ

Видеоуроки доступны 
по ссылке vk.com/cfkis.szao 

Си н х р о н н о е 
плавание по 
праву счита-
ется одним 
из самых зре-

лищных видов спор-
та. Но, оказывается, это 
и один из самых слож-
ных видов. О синхрон-
ном плавании «СЗ» рас-
сказала кандидат в масте-
ра спорта, призёр многих 
московских соревнова-
ний, тренер одного из 
клубов нашего округа Ев-
гения Вчерашнюк.

1 Синхронное 
плавание — 

чисто женский 
вид спорта?

Нет. Изначально пла-
вание группой или в паре 
было сугубо мужским 
искусством, причём во-
инским: им были обяза-
ны владеть боевые плов-
цы в античные време-
на. Позже в Римской им-
перии стали устраивать 
праздники на воде: там 
к пловцам- юношам при-
соединялись и девушки. 
А уже в ХХ веке в Канаде 
официально существовал 
водный балет. И так вы-
шло, что девушки почти 
полностью вытеснили из 

бассейна сильный пол, а 
балет постепенно стал 
спортом. С 1984 года эта 
официальная олимпий-
ская дисциплина — жен-
ская. Мужское синхрон-
ное плавание тоже суще-
ствует, но на Олимпиаду 
мужчин пока не допу-
скают. Хотя чемпионаты 
мира проводятся, мужчи-
ны выступают и сами по 
себе, и в паре с женщина-
ми. У нас первой ласточ-
кой среди мужчин стал 
Александр Мальцев. Он 
вспоминал, что и маль-

чишки, и девчонки вос-
принимали его чуть ли не 
в штыки: первые — за ув-
лечение немужским спор-
том, вторые — как кон-
курента. Сегодня он че-
тырёхкратный чемпион 
мира в смешанном дуэ-
те (мужчина и женщина).

2 Как спортсменам 
удаётся так 

надолго 
задерживать 
дыхание?

Благодаря специальным 
тренировкам объём лёг-
ких у синхронистов ста-
новится чуть ли не вдвое 
больше, чем у обычного 
человека. Да и нагрузки у 
них неслабые: проплыть 
целый километр в хоро-
шем темпе — всего лишь 
разминка. Не удивитель-
но, что почти все они ма-
стера спорта по плаванию. 
Нагрузка на дыхательную 

систему у синхронистов 
сопоставима с нагрузка-
ми тяжелоатлетов!

3 Как влияют 
нагрузки 

на фигуру?
Синхронное плавание 

— самый гармоничный 
вид спорта. Это синтез 
гимнастики, акробати-
ки, растяжки, хореогра-
фии и актёрского ма-
стерства. Вообще, на мой 
взгляд, это наиболее жен-
ский вид спорта.

4 С какого 
возраста можно 

начинать занятия?
Если говорить о спорте 

высших достижений — с 
пяти лет. При этом требо-
вания к кандидатам очень 
высоки. Так, обязательно 
уметь плавать на груди и 
на спине, для девочек — 
иметь стройную фигуру 

и длинные ноги. Тут мы 
всегда смотрим на роди-
телей: если оба — плот-
ные коротышки, но де-
вочка вроде подходит, её 
не берут. В 12-13 лет ро-
дительская конститу-
ция начнёт проявлять-
ся, и если ребёнок к это-
му времени уже чего-то 
достиг, то для него бу-
дет величайшим стрес-
сом расставание с мечтой 
об олимпийском золоте. 
Хотя я помню одну нашу 
«неподходящую» воспи-
танницу, которая напере-
кор всем правилам на од-
ной спортивной злости и 
трудолюбии выполнила 
норму кандидата в масте-
ра спорта. Правда, мож-
но перейти в любитель-
ский спорт и заниматься 
для души. 

5 Сколько стоят 
занятия?

От 4-5 тыс. рублей в не-
делю в клубах, бесплатно 
— в школах Москомспор-
та, но там надо давать ре-
зультат. Купальник — от 
5 тысяч; если шить и де-
корировать самому — де-
шевле. И ещё зажимы для 
носа по 100 рублей и доро-
же. Они часто теряются, 
так что их нужно много. 
Хорошо, что сейчас про-
мышленность зажимы вы-
пускает, а вот мы в моло-
дости выкручивались как 
могли. Бельевой прищеп-
кой не зажмёшь: больно! 
Так что мастерили из зако-
лок-невидимок и пары ре-
зиновых крышечек от ап-
текарских пузырьков.

Алексей ТУМАНОВ

Красиво — как в балете, 
нагрузка — как у тяжелоатлета

Проплыть 
километр 
в хорошем 

темпе — 
это здесь 
разминка

Пять вопросов о синхронном плавании известному тренеру

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

Трём московским футбольным академиям 
присвоен статус регионального центра 
подготовки футболистов

В Москве были выбраны три лучшие 
футбольные школы, которым присвои-
ли статус регионального центра подго-
товки футболистов. Это ФК «Строгино», 
ФК «Чертаново» и ФК «Футбольная шко-
ла молодёжи».

— Такие центры пытались создавать 
ещё в 2008 году. Но только сейчас разра-
ботана лучшая схема их создания и под-
держки. В центрах есть прекрасные мето-
дики, работают профессионалы. Это по-
зволяет воспитывать спортсменов высо-
кого уровня и организовывать крупные 
соревнования, — рассказал на пресс-кон-
ференции, организованной информаци-

онным центром Правительства Москвы, 
технический директор Российского фут-
больного союза Андрей Власов. 

Он также отметил, что региональные 
центры подготовки футболистов нацеле-
ны на поиск, сохранение и выпуск фут-
болистов в большой футбол.

Сейчас в Москве работают лучшие фут-
больные академии, из которых выходят 
больше половины игроков юношеских 
и молодёжных сборных России по фут-
болу и большое количество футболистов 
профессиональных футбольных клубов. 

Мария 
ГОРБУНОВА

В Сокольниках пройдёт ежегодный 
спортивно-музыкальный фестиваль

3 и 4 ноября в Сокольниках пройдёт фут-
больно-музыкальный фестиваль «Арт-фут-
бол-2020». Об этом на пресс-конференции 
в информационном центре Правительства 
Москвы сообщил организатор фестиваля, 
президент футбольного клуба «Старко», ге-
неральный директор благотворительного 
фонда «Дирекция благотворительных про-
грамм «Старко» Юрий Давыдов.

— Обычно летом мы проводим между-
народный фестиваль, а осенью — всерос-
сийский, но сейчас в связи с ухудшением 
эпидемиологической ситуации в столице 
ни того ни другого сделать не удалось, — 
рассказал Юрий Давыдов журналистам. 

На фестивале выступят восемь 

команд, в составе которых более 100 игро-
ков. Среди них музыканты Денис Май-
данов, Дмитрий Маликов, коллектив 
Comedy Club, дрессировщики братья За-
пашные и многие другие.

Также, по словам десятикратного ре-
кордсмена мира по плаванию, серебря-
ного и бронзового призёра Олимпийских 
игр, заслуженного мастера спорта СССР 
Дмитрия Волкова, зрителей будут ожидать 
множество приятных сюрпризов.

Прямые трансляции выступлений мож-
но будет увидеть на телеканалах «Старт» и 
«Матч! Страна».

Мария 
ГОРБУНОВА

На тренировках Евгении Вчерашнюк
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Вдоль Таманской ули-
цы уже облетели ли-
стья с деревьев, и 
красная квадратная 
башня с колоннами 

и аркой чуть в стороне от дороги 
видна прямо из автобуса. И баш-
ня, и три невысоких здания рядом 
с ней — памятники культурного 
наследия. В ХVIII веке рядом с се-
лом Хорошёво был построен пер-
вый в России Конюшенный двор. 
Его историю помог вспомнить 
Александр Ка-
линин, сотруд-
ник библиоте-
ки №240, ко-
торый готовит 
экскурсии по 
Серебряному 
Бору.

Торное место

Лошадьми в Хорошёве начали 
заниматься с XV века, и не слу-
чайно. 

— В Карамышевской пойме и 
напротив, в Татаровской, были 
заливные луга. К тому же Хоро-
шёво было селом не простым, а 
великокняжеским, потом цар-
ским. Ну и наконец, место было 
торное: туда и обратно сновали 
купцы, служилые люди — есте-
ственно, не пешком, — говорит 
Александр Калинин. 

В Хорошёве часто бывали чле-
ны семьи Романовых — проез-
дом на молебен в Звенигород, в 
Саввино-Сторожевский мона-
стырь. Останавливались в не-
больших деревянных путевых 
дворцах — здесь их было не-
сколько. Лошадей тем време-
нем надо было накормить, пе-
резапрячь, подковать.

Кобылячьи конюшни 

В начале 1631 года четыре села 
— Хорошёво, Щукино, Остроги-
но и Мякинино — были объеди-
нены  в Хорошёвскую конюшен-
ную  волость. Здесь же появил-
ся первый в России конезавод — 
тогда их называли кобылячьими 
конюшнями.

Разведение лошадей, создание 
новых пород с улучшенными ка-

чествами сначала было преро-
гативой царского двора, потом 
подключились знатные семей-
ства и вельможи. 

«Поступать 
с лошадьми ласково» 

Государственная истори-
ко-культурная экспертиза, про-
ведённая по заказу Департамен-
та культурного наследия, устано-
вила, что с начала 1730-х годов 
на Хорошёвском заводе зани-

мались упряжными лошадьми. 
Коней-производителей и кобыл 
с хорошими рабочими качества-
ми  покупали за границей. 

— В Хорошёве началось стро-
ительство новых конюшен, — 
продолжает Александр Кали-
нин. — Старые были холодны-
ми, лошади европейских пород 
зимовать в них не смогли бы, по-
гибли. 

Инструкция требовала содер-
жать животных «в особой чисто-
те, покое и довольстве», «посту-

пать с лошадьми ласково, суро-
вость и крику, а особливо побо-
ев — не употреблять».

189 неаполитанцев

В 1740 году в хорошёвских 
стойлах жевали сено 199 лоша-
дей. Из них 189 — неаполитан-
ской породы.

— Она отличалась массивно-
стью и величественностью дви-
жений. Ориентируясь на запро-
сы царского двора, Хорошёв-
ский конюшенный двор специ-
ализировался на неаполитанцах. 
Они были, конечно, не слишком 
резвы, зато двигались с большим 
достоинством и так гордо пово-
дили своими длинными шеями 
и горбоносыми мордами, что 
были незаменимы для царских 
выездов, — говорит Калинин. 

Придворный конюх 
со знанием латыни 

Конюхов, готовых обращать-
ся с лошадьми по-новому, было 
мало, и в 1735 году по указу им-
ператрицы Анны Иоанновны в 

Хорошёве открылась Конюшен-
ная школа.

— Первый набор составил 80 
мальчиков 12-15 лет из семей 
дьячков, пономарей, подьячих, 
— говорит Александр Калинин. 
— Учителей выписывали из Ев-
ропы. В расписании были ве-
теринария, делопроизводство, 
математика, геометрия, а также 
языки — русский, немецкий, ла-
тынь. Тех, кто хорошо рисовал, 
отбирали в архитектурно-геоде-
зический класс — для строитель-
ства конных дворов и конюшен. 

Учились долго, 8-9 лет. По 
окончании треть выпускников 
шли в коновалы — так называ-
ли ветеринарных врачей. Две 
трети — в конюхи с перспекти-
вой карьерного роста: на служ-
бе в царских конюшнях можно 
было стать задворным конюхом, 
а потом и стремянным — обла-
датель этого высшего придвор-
ного чина подавал стремя царю.

Цесарский коновал

В 1739 году из Испании при-
везли в Хорошёво эксклюзив-
ный экземпляр — жеребца по 
кличке Чюй. Его сопровождал 
личный врач, цесарский ко-
новал, пользовавший рысаков 
в конюшнях Зимнего дворца, 
Христофор Рудерт. 

Христофор Иванович, один из 
переводчиков «Лечебника кон-
ского», остался на заводе. Много 
лет он был конюшенным надзи-
рателем, в середине 1760-х при-
нимал участие в строительстве 
храма Живоначальной Троицы 
в Хорошёве, а в 1771-м, когда в 
Москве началась эпидемия чумы, 
был назначен ответственным за 
принятие в Хорошёве мер против 
распространения болезни...

Марина МАКЕЕВА

москвоведение

Для царских выездов
Первый в России конный завод был создан у нынешнего входа 
в Серебряный Бор 

Выпускник Конюшенной школы 
мог сделать 

головокружительную карьеру

15
03

Проездные ворота с гауптвахтой Хорошёвского конного 
завода на Таманской улице были построены в 1770-х годах

По указу императрицы Анны 
Иоанновны в Хорошёве была 
открыта и Конюшенная школа
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Сергея Баба-
ева милли-
оны зрите-
лей Первого 
канала пом-
нят как ве-

дущего передачи «Другие 
новости». Сейчас он ведёт 
программу «Доброе утро» 
и недавно получил памят-
ный знак «Ветеран Перво-
го канала». После этого 
Сергей поделился со сво-
ими подписчиками в «Ин-
стаграме» удивлением, 
что вот он и стал ветера-
ном. А ещё он наш сосед, 
живёт в Хорошёво-Мнёв-
никах. В общем, нам было 
о чём поговорить.

Я не конфликтный 
человек

— Сергей, сколько лет вы 
уже работаете на Первом 
канале? Я ведь с удоволь-
ствием смотрела ещё вашу 
передачу «Другие новости», 
жалко, что её больше нет.

— Мой общий стаж на 
телевидении 27 лет, время 
бежит быстро. Казалось 
бы, недавно я был самым 
молодым сотрудником 
только что образованного 
НТВ. На Первом канале я 
работаю уже 17 лет. Сна-
чала работал специаль-
ным корреспондентом, 
потом вёл «Другие ново-
сти», а с 2014 года рабо-

таю в прямом эфире про-
граммы «Доброе утро». 
— Ваши соведущие постоян-
но меняются. Для вас важно, 
с кем вы работаете в паре? 
Её личность, характер? 

— Конечно, это влияет на 
меня. У каждой партнёрши 
свой стиль, свои достоин-
ства. С каждой ведёшь себя 
по-разному. Всё время ра-
ботать с одной и той же со-
ведущей было бы сложно: 
она же не жена, с которой 
можно поругаться, а потом 
помириться. Я совершенно 
не конфликтный человек, 
но так или иначе лучше ме-
нять партнёрш.

У нас с женой был 
служебный роман

— Кстати, как вы познако-
мились с женой? Она имеет 
отношение к телевидению?

— Да. Это был служеб-
ный роман. Я только что 
устроился на НТВ, и тут 
сказали, что скоро придёт 
работать молоденькая де-
вочка. Я почему-то сразу 
отнёсся к этому с интере-
сом, наверное, что-то по-
чувствовал. И предчувствие 
меня не обмануло.
— Чем занимаются ваши 
дети?

— Сын в этом году посту-
пил в Медицинский инсти-
тут РУДН. Дочка учится в 
8-м классе. Она интересуется 

дизайном. Летом сама собра-
ла деревянную куклу, у кото-
рой руки и ноги на шарни-
рах. Сама все детали выпи-
ливала, пользуясь болгаркой 
и шлифовальной машинкой. 

Купил себе 
аптечный 
холодильник
— Заметила, что раньше 
вы всегда в эфире были в 
галстуке. Знаю, что у вас их 
огромное количество. А сей-
час всегда без галстука…

— У меня в коллекции 
больше сотни разных гал-
стуков. Был период, когда 
я к каждому наряду сове-
дущей подбирал по цвету 
галстук. В последнее вре-
мя я решил от них отка-
заться. Поменялась мода, 
галстуки как-то себя из-
жили. Программа не офи-
циальная, новостная, а 
развлекательная, часто 
смешная, лёгкая. А галс-
тук нужен, когда идёшь на 
какие-то официальные, 
паркетные мероприятия.
— Я заглянула в ваш 
«Инстаграм», а там каких 
только увлечений нет — 
винодел, винокур, сыродел, 
колбасьеро. Где вы всему 
этому научились?

— Изучаю всё сам, ни 
на какие курсы не хожу, 
читаю книги, смотрю в 
Интернете и пробую де-

лать. Винодел изготав-
ливает вина, а винокур 
— крепкие спиртные 
напитки. Я умею и то и 
другое. Рекомендую по-
читать книгу Бориса Ро-
дионова «История креп-
ких русских питей». Что-
бы готовить сыр, я купил 
небольшой аптечный хо-
лодильник, который под-
держивает нужную для 
сыроделия температуру. 
Сыр должен созревать 
при температуре выше, 
чем в обычном холодиль-
нике. Получается очень 
вкусно. Также с помощью 
этого холодильника мож-
но вялить мясо. Напри-
мер, я готовлю бастурму 
или куриную грудку со 
специями.
— Вы делитесь своими уме-
ниями с вашими зрителями 
в утреннем эфире?

— Конечно, хотя о са-
могоноварении не очень 
хорошо рассказывать в 
утреннем эфире. Моя со-
ведущая Светлана Зейна-
лова часто говорит: «Да ты 
самогонщик», а я и не от-
рицаю. Мы же не в Аме-
рике в 1930-е годы жи-
вём, когда был сухой за-
кон. Моей партнёрше Оле 
Ушаковой я прямо в эфи-
ре подарил баночку зем-
ляничного варенья, кото-
рое сам сварил. А когда я 
вёл эфир с Настей Орло-

Сергей Бабаев:
Я винодел, винокур, 
сыродел и колбасьеро 

Когда-то я к каждому наряду 
соведущей подбирал 

по цвету галстук

Ведущий Первого канала и житель Хорошёво-Мнёвников 
рассказал о своих увлечениях и о том, 
почему отказался от галстуков в эфире
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это быстрый доступ
 к информации 
о событиях в округе,
 к интересным статьям 
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 к афише на выходные,
 к электронному 
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вой, она не удержалась и 
на глазах у зрителей стала 
есть солёные огурцы, ко-
торыми я её угостил. Ну а 
вином собственного при-
готовления я угощаю кол-
лег за кадром.

По рецептам 
из тетрадки деда

— Как вам удаётся быть в 
такой хорошей физической 
форме при таком умении 
готовить?

— Всё очень просто. 
Главное — соблюдать 
дозу. Не надо есть слиш-
ком много. У меня, честно 
говоря, есть немного лиш-
него веса, но при этом я 
чувствую себя комфортно. 
— Кто ваши родители? Эти 
гастрономические увлече-
ния пошли из семьи?

— Мои родители — ин-
женеры. Они участвова-
ли, к сожалению, в не-
удачной советской лун-
ной программе Н1. Сейчас 
они уже на пенсии. А кули-
нарные увлечения — это от 
дедушки с бабушкой. Ба-
бушка очень хорошо гото-
вила. В советские годы из 
самых простых продук-
тов, которые удавалось до-
стать, она готовила всегда 
что-нибудь необычное. А 
дед занимался изготовле-
нием алкогольных напит-
ков. Делал вино из яблок и 
черноплодки. Помню, как 
в кладовке стояли 20-ли-
тровые бутылки с трубоч-
ками и булькали. У меня 
до сих пор сохранилась его 
тетрадка, где он записывал 
рецепты, я иногда в неё за-
глядываю.

Лучше ничего 
из себя не строить

— Вы с детства живёте на 
Северо-Западе? 

— Да. И очень люблю 
свои Хорошёво-Мнёвни-
ки. Я родился на улице 
Паршина. Сейчас живу на 

бульваре Генерала Карбы-
шева. Мы с семьёй, если не 
уезжаем на дачу, идём гу-
лять в Серебряный Бор. 
Люблю пройтись по Кара-
мышевской набережной от 
67-й больницы. 
— В эфире вы производите 
впечатление человека оп-
тимистичного. Вы действи-
тельно такой или делаете 
вид?

— Я действительно в 
жизни такой, как в ка-
дре. Мне кажется, лучше 
всего быть искренним и 
ничего из себя не стро-
ить. Если ты играешь, а 
при этом ещё плохой ак-
тёр, это сразу будет видно. 

В рестораны 
не хожу

— Какие у вас отношения 
с деньгами? Вы копите их 
или транжирите?

— Я довольно эконом-
ный человек. Например, 
никогда не хожу ни в ка-
кие рестораны, считаю, 

что это напрасная трата 
денег. Если хочется че-
го-то вкусного, сам при-
готовлю. 
— А как же пригласить жену 
в ресторан, романтическая 
атмосфера?

— Атмосферу надо при-
носить с собой, а не искать 
где-то на стороне. Мы с же-
ной больше любим отпра-
виться на дачу, взять там 
велосипеды и прокатиться 
на дальний пляж. Вот вам 
и романтика. Или просто 
погулять с собакой в Сере-
бряном Бору.

Для эфиров 
прочитал пять 
книг о вирусах
— Чем отличались ваши 
прямые эфиры весной в 
разгар пандемии от «мирно-
го времени»? 

— Мне этот период за-
помнился тем, что у меня 
было очень много рабо-
ты. Я даже не пошёл в от-
пуск, потому что коллега 

заболел коронавирусом. 
На передачу приходили 
вирусологи, психологи, 
врачи общей практики. 
Мы их расспрашивали о 
новом вирусе, выясняли, 
как предотвратить забо-
левание. Мне необходимо 
было быть в теме, поэто-
му я прочитал около пяти 
книг о вирусах. Напри-
мер, к нам в эфир при-
ходил эксперт-вирусолог 
Виктор Зуев. Он напи-
сал великолепную кни-
гу «Многоликий вирус».
— Из-за пандемии год 
выдался тяжёлым для 
всех. Дайте совет нашим 
читателям, как бороться со 
стрессом и хандрой.

— Всегда надо думать о 
чём-то хорошем и учиться 
получать удовольствие от 
простых вещей. Посмо-
треть любимый фильм, 
почитать книгу, заняться 
любимым делом. По себе 
скажу, готовить — боль-
шое удовольствие. Хотите 
— сыр делайте, хотите — 
колбасу или вино. Когда 
ты можешь попробовать 
то, что сделал, и угостить 
окружающих — это такое 
удовольствие!

Беседовала Ирина ЛАПОВОК

Если хочется чего-то вкусного, 
лучше сам приготовлю

Продукты и лекарства принесут соцработники
Москвичи старше 65 лет и 

люди с хроническими заболева-
ниями снова должны оставаться 
дома. Эта мера позволит защи-
тить наиболее уязвимых для ви-
руса людей. В связи с этим возоб-
новлена работа горячей линии 
столичного Комплекса социаль-
ного развития (495) 870-4509. По 
этому телефону могут обращать-
ся не только москвичи старше 65 
лет и люди с хроническими забо-
леваниями, но также болеющие 
COVID-19, кто проходит лечение 
на дому. Социальные работни-
ки доставляют на дом продукты, 
лекарства, корма для домаш-
них животных и другие пред-

меты первой необходимости. 
Иван Гундиенков работает 

в ТЦСО «Тушино». Он куриру-
ет проект «Московское долголе-
тие». Но с конца марта вместе с 
другими соцработниками он на-
чал помогать разносить продук-
ты и лекарства тем, кто не может 
выйти из дома.

В разгар пандемии Иван обхо-
дил до 25 адресов за один день. 

— Запомнился случай, когда в 
сложную ситуацию попала жен-
щина, потерявшая зрение. Её ро-
дителей забрали в больницу с ко-
видом. Вскоре она тоже заболе-
ла, но в более лёгкой форме и 
осталась лечиться дома. Я регу-

лярно приносил ей продукты и 
лекарства, старался поддержать 
чем мог. Рад, что она и её роди-

тели выздоровели, — говорит он.
Соцработник Елена Вла-

сова из ТЦСО «Тушино» об-

служивает 29 подопечных.
— Но весной, в период пан-

демии, их стало больше, и часто 
приходилось задерживаться на 
работе. 

Сегодня, по словам Елены, 
она, кроме своих подопечных, 
обслуживает ещё три-пять вы-
зовов по горячей линии.

— Мы работаем в полном об-
мундировании — маска, пер-
чатки, бахилы, антисептик. При 
этом я стараюсь соблюдать дис-
танцию и по возможности не за-
ходить в квартиру. Но если чело-
веку нужна помощь, я, конечно, 
помогаю, — рассказывает соц-
работник.

По словам Елены, многие 
люди подробно рассказывают, в 
какой их любимый магазин около 
дома зайти и где, на какой полке 
лежат нужные продукты. 

— Помню, в разгар пандемии у 
одного мужчины был день рожде-
ния. Он очень подробно расска-
зывал, какие яблоки надо купить, 
чтобы жена испекла пирог, про-
сил купить определённый сорт 
хлеба, какие-то особенные ово-
щи для салата. Я постаралась 
всё сделать, чтобы человек в ус-
ловиях самоизоляции смог отме-
тить свой день рождения так, как 
ему хочется, — вспоминает она.

Ирина ЛЬВОВА

Иван Гундиенков в разгар 
пандемии обходил 
по 25 адресов за день

Елена Власова старается, 
чтобы на самоизоляции 
её подопечные 
не чувствовали неудобств

Папоротник-орляк свежий 
и консервированный. Заготовки 
Сергей делает даже на даче

Дарье Чернушич 22 года. 
По профессии она педа-
гог-психолог и работает в 
центре культуры и искусств 
«Щукино». Три года назад 
Дарья увлеклась стринг-ар-
том. Это вид графики, в ко-
тором картина создаётся пу-
тём особого переплетения 
цветных нитей на гвоз-
дях, закреплённых в 
фанере. 

— Всё началось с 
юбилея моей бабуш-
ки, — рассказывает 
«СЗ» Дарья. — Мне 
хотелось подарить ей 
что-то необычное, вы-
полненное своими ру-
ками. И тогда я реши-
ла сделать для неё кар-
тину в технике стринг-арт 
— сердце из красных и бор-
довых нитей. Это была моя 
первая работа, которую я 
сделала для кого-то. А потом 
я решила продолжать.

По словам Дарьи, заня-
тия стринг-артом не требу-
ют большой подготовки и 
серьёзных финансовых вло-
жений. Купить нужно толь-
ко фанеру, молоток, гвозди 
и акриловые нитки. А нау-
читься этому искусству мо-
гут даже дети. 

Чаще всего Дарья созда-
ёт картины для своих дру-
зей. Так, её любимая рабо-
та — ёлка-ключница, кото-
рую она подарила подруге 
на прошлый Новый год.

— Подруга тогда как раз 
переезжала в новую кварти-
ру, и я решила, что сделаю 
для неё не обычное панно, а 
ещё и полезное. Снизу к до-
ске я прикрепила крючки, так 
получилась ключница, — го-
ворит мастерица.

Сейчас у Дарьи Черну-
шич уже появились учени-
ки и последователи. Ведь в 
центре культуры и искусств 
она для всех желающих на-
чала вести мастер-классы по 
стринг- арту.

Наталья 
АНОХИНА

Дарья Чернушич 
из Щукина создаёт 
картины из нитей

хобби

Свою первую работу 
в стиле стринг-арт 
Дарья Чернушич подарила 
бабушке на юбилей
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У 
л ю б и т е л е й 
прогулок по 
улицам города 
набирает по-
пулярность но-

вый формат путешествий 
— бесплатные экскурсии 
с аудиогидами. О том, как 
к ним присоединиться и 
что можно увидеть в нашем 
округе, рассказал историк, 
краевед СЗАО, пользова-
тель бесплатного сервиса 
аудиогидов izi.travel Алек-
сандр Фролов.

Подключаемся!

Сервис аудиогидов izi.
travel позволяет бесплатно 
воспроизводить звуковые 
файлы и слушать рассказы 
об истории мест и досто-
примечательностей. 

— Чтобы пользовать-
ся сервисом, нужно уста-
новить на смартфон или 
планшет бесплатное при-
ложение. После этого 
прий ти в начальную точ-
ку маршрута и включить 
на устройстве геолокацию, 
— рассказывает Александр 
Фролов. 

Дальше всё заработает 
автоматически. Аудиогид 

поведёт туриста по карте и 
будет рассказывать о рас-
положенных на маршруте 
достопримечательностях, 
причём о каждой именно 
тогда, когда турист к ней 
приблизится. 

Работает приложение и 
в офлайн-режиме. Можно 
загрузить нужный марш-
рут заранее и не зависеть 
от мобильного Интернета.

Готическая дача 
купца Зегера

— Один из самых инте-
ресных маршрутов — по 
Волоколамскому шоссе, — 
говорит Фролов. — По нему 
лучше всего проехать на ма-
шине или на велосипеде.

Начинается экскурсия 
с природно-историческо-
го парка «Покровское- 
Стрешнево», который со-
седствует со старинной 
усадьбой. В ней любили 
останавливаться писатель 
Николай Карамзин, актёр 
Василий Лужский, врач 
Сергей Боткин и другие из-
вестные личности.

— Очень интересная 
точка на маршруте — дача 
купца Константина Зеге-

ра. Это жёлтый каменный 
двух этажный особняк в 
готическом стиле с желез-
ными шпилями, постро-
енный в начале прошлого 

века, — рассказывает Фро-
лов. — Тогда богатые мо-
сквичи сбегали из серой от 
угольной пыли Москвы за 
город. Волоколамское шос-

се стало одним из престиж-
ных мест для строительства 
загородных домов. 

Завод, где работал 
футболист Яшин

Ещё один интересный 
объект на маршруте — Мо-
сковское машинострои-
тельное предприятие им. 
В.В.Чернышёва рядом со 
станцией метро «Тушинская».

— Именно здесь впер-
вые в СССР началось из-
готовление звездообразных 
поршневых моторов для лёг-
ких самолётов гражданской 
авиации, — рассказывает 
краевед. — В военные годы 
завод производил авиадви-
гатели для ночных бомбар-
дировщиков. Кстати, в его 
инструментальном цехе не-
сколько лет трудился зна-
менитый советский футбо-
лист «Динамо» вратарь Лев 
Яшин.

Заканчивается экскур-
сия у храма Преображе-
ния Господня в Тушине. 

Наталья АНОХИНА

Скачать приложение бесплатного 
сервиса аудиогидов и узнать 
о других экскурсиях в СЗАО 
можно на сайте izi.travel/ru

досуг

i

В Хорошёво-
Мнёвниках пройдёт 
экскурсия по Музею 
трёх актёров

3 ноября в 20.30 библио-
тека №225 приглашает на 
виртуальную экскурсию и ин-
тервью с создателем Музея 
трёх актёров Владимиром 
Цукерманом. Три актёра — 
это Евгений Моргунов, Юрий 
Никулин и Георгий Вицин, 
творчеству которых Цукер-
ман посвятил всю жизнь. В 
его квартире-музее насчиты-
вается более 45 тысяч экспо-
натов — от популярной су-
венирной продукции времён 
СССР, посвящённой великой 
комической тройке, до под-
линных реликвий: удостове-
рений, автографов, предме-
тов одежды артистов.

Трансляция будет доступ-
на по ссылке youtube.com/c/
CBSSZAO/videos.

 
Знатоков 
этнографии 
приглашают 
написать диктант

С 3 по 7 ноября в форма-
те онлайн пройдёт Большой 
этнографический диктант для 
всех желающих. Его задания 
будут оформлены в виде те-
ста и включат в себя 20 во-
просов об этнографии Рос-
сии и 10 — об этнографии 
Москвы. Максимальная сум-
ма баллов за выполнение 
всех заданий — 100. Время 
прохождения диктанта — 45 
минут. По истечении этого 
времени доступ к заданиям 
будет закрыт.

Задания будут опублико-
ваны на официальном сайте 
этнографического диктанта 
miretno.ru.

В Южном Тушине 
открывается 
выставка 
о России

4 ноября в музейно-выста-
вочном центре «Тушино» от-
крывается выставка «Я, Рос-
сия». Зрители увидят работы 
художников из России и дру-
гих стран, которые представ-
ляют все современные на-
правления в искусстве. Вы-
ставка будет работать до 15 
ноября со среды по воскресе-
нье с 11.00 до 19.30. Цена би-
лета — 100 рублей, льготно-
го — 50 рублей. Приобрести 
билет онлайн можно на сайте 
vz-tushino.ru.

МВЦ «Тушино»: бул. Яна 
Райниса, 19, корп. 1.

Наталья АНОХИНА

афишаПросто скачай аудиогид
Бесплатное приложение поможет совершить увлекательные 
экскурсии по округу

Один из самых интересных 
маршрутов проходит 

по Волоколамскому шоссе

3 ноября в рамках 
«Ночи искусств» му-
зейно-парковый ком-
плекс «Северное Ту-
шино» подготовил для 
зрителей большую он-
лайн-программу.

— В 21.00 зона отдыха 
«Химки-2» приглашает 
на поэтический видео-
вечер. Зрители услы-
шат стихотворение по-
этессы Эризн «Не за-

прещай себе мечтать» и 
виртуально прогуляются 
по самой уединённой и 
романтической зоне от-
дыха «Химки-2», — рас-
сказала «СЗ» пресс-се-
кретарь музейно-пар-
кового комплекса Эл-
лина Герасимова.

В 22.00 рок-группа 
Stone Submarines при-
глашает на мини-кон-
церт. Музыканты ис-

полнят композицию 
Monster Wave внутри 
подводной лодки Б-396 
«Новосибирский комсо-
молец».

А в 23.00 любителей 
морского флота пригла-
шают на мастер-класс 
по изготовлению ма-
кета корабля из карто-
на. Под руководством 
мастера корабельного 
дела Владимира Благо-

датских участники по-
строят швертбот — вёрт-
кое и динамичное суд-
но с подвижным килем. 
Для работы понадобят-
ся картон, клей, цветная 
бумага и ножницы.

Наталья АНОХИНА

Трансляции будут доступны в 
аккаунтах музейно-паркового 
комплекса в соцсетях https://
vk.com/tushpark, https://www.
facebook.com/tushinpark

«Ночь искусств» пройдёт онлайн

Всё, что нужно для такой экскурсии, — 
смартфон с наушниками

Рок-группа Stone Submarines исполнит 
композицию Monster Wave внутри 
подводной лодки Б-396 «Новосибирский 
комсомолец»
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Необходимо заполнить пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали 
все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных случаях можно каран-
дашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку №1 и №2 на стр. 20

судоку

Судоку №1

Судоку №2

Начался приём заявок на конкурс 
общественного признания «Достояние»

Бланки заявок можно распечатать самостоятельно также с сайта пре-
фектуры szao.mos.ru (на главной странице баннер «Конкурс общественно-

го признания «Достояние»), управ районов. Там же можно ознакомиться с по-
ложением о конкурсе.

Заявка-анкета
на участие в конкурсе общественного 

признания Северо-Западного 
административного округа города Москвы 

«Достояние» в 2020 году

1. Фамилия, имя, отчество 
предлагаемого участника 
конкурса

2. Место работы, 
должность участника 
конкурса

3. Контактные данные 
участника конкурса

(телефон моб./раб./дом., электронная 
почта)

(сайт, социальные сети)

4. Наименование 
номинации 

5. Краткий комментарий, 
за какие заслуги участник 
предлагается на конкурс

6. Контактные данные 
заявителя (физическое 
лицо) или руководителя 
организации, 
предлагающей участника 
на конкурс

(ФИО)

(адрес)

(телефон моб./раб./дом., электронная 
почта)

Приём заявок на конкурс об-
щественного признания «До-
стояние» начался в нашем 
округе. Участвовать в нём мо-
гут жители округа, руководи-
тели, работники предприятий 
и организаций всех форм соб-
ственности, а также представи-
тели общественных организа-
ций и некоммерческих объеди-
нений, деловой и общественной 
элиты округа.

Конкурс будет проходить в 
шести номинациях: 

 «Ветераны в строю»;
 «Безопасный округ»;
 «Территория здоровья и спор-

та»; 
 «Мой район»; 
 «Территория молодых»;
 «Служение людям». 
Основные критерии отбора — 

социальная значимость реали-
зованных проектов для округа в 
2020 году, результативность об-
щественной работы для округа 
в 2020 году.

Заявки-анкеты можно при-
слать в оргкомитет конкурса 
до 16 ноября по почте на адрес: 
125362, Москва, ул. Свободы, 
13/2, с пометкой «Организа-
ционное управление, конкурс 
«Достояние» или на электрон-
ную почту szao.dostoyanie2015@
bk.ru.

Наталья АНОХИНА
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Олег и Надежда из Се-
верного Тушина вместе 14 
лет. «Мы учились в одном 
институте в Зеленограде 
и жили в одном обще-
житии. Но были на раз-
ных факультетах, поэто-
му друг друга не знали, — 
написала в «СЗ» Надежда. 
— Однажды вместе с од-
ногруппником мы пошли 
к его приятелю забирать 
велосипед. Тогда, конеч-
но, я и предположить не 
могла, что иду на встречу 
со своим будущим мужем. 
Но мы увидели друг дру-

га, потом пошли гулять, 
проговорили всю ночь и 
больше не расставались. 
А через год мы с Оле-
гом поженились». Боль-
ше всего Надежда ценит 
в муже надёжность, за-
боту, искренность и уве-
ренность. А Олег в жене — 
честность, чувство юмо-
ра, заботу, энергию и по-
зитив. Вместе они любят 
смотреть кино, играть в 
«Мафию» и путешество-
вать с детьми. Их у Оле-
га и Надежды двое: доч-
ки 10 и 4 лет.

отдохни
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Дорогие друзья! Газета «Москва. Северо-Запад» 
продолжает фотоконкурс для наших читателей 

«Мы — пара!».  Присылайте свои фотографии и расскажите 
единственную и неповторимую историю вашего счастья. Может 
быть, вы недавно познакомились, но уже поняли, что это судьба? А 
может, вы уже полвека живёте вместе? В любом случае вам сюда! 
Напоминаем, что снимки должны иметь объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

!

По горизонтали: Скульптор. 
Нож. Институт. Пороша. Осанка. 
Курятник. Астра. Измена. Ртуть. 
Вар. Охрана. Уатт. Иран. Коси. 
Гидра. Снегирь.

По вертикали: Стоматолог. 
Астероид. Арника. Признак. 
Таро. Асс. Пуританин. Ретро. 
Язь. Ритм. Нутро. Нева. Шпи-
нат. Жатва. Картечь.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

фотоконкурс «мы — пара!»

Чужой велосипед 
довёл до свадьбы

— Провёл свои выходные по 
принципу «пассатижи»!

— Это как?
— Перекусил — и дальше 

лежать!

— Так вы утверждаете, что 
ударили этого человека пив-
ной кружкой в невменяемом 
состоянии?

— Да, господин судья.
— А чем вы это можете до-

казать?

— Так ведь кружка же 
была полная!

— Сколько ты уже работа-
ешь в этой фирме?

— С того момента, когда 
меня пригрозили уволить.

Собирается мужик на ры-
балку с ночёвкой. Жена 
спрашивает:

— С кем из друзей по-
едешь?

— Один поеду: порыба-
чить хочу…

В мире науки. Созданный в 
Сколкове искусственный ин-
теллект приписал себе 60 лет 
и ушёл на пенсию.

Единственный вид муж-
ского занудства, кото-
рый терпят женщины, — 
когда он долго и подроб-
но рассказывает, как зара-
ботал свой первый милли-
ард. 

Удивительно, но, как прави-
ло, на «Жигули» копят в тече-

ние нескольких лет, а «Ферра-
ри» покупают с остатков кар-
манных денег.

Муж всегда поддержива-
ет меня в любых начинани-
ях. Он так и говорит:

— Делай что хочешь, толь-
ко отстань!

— Дорогой, сегодня испол-
няется 15 лет, как ты женился 
на мне. Ты не забыл?

— Нет, я не забыл. Но я уже 
простил тебе это.

анекдоты

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (495) 681-3970

Не принесли 
очередной номер газеты?  

сканворд

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 СО СТР. 19 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2 СО СТР. 19

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

(495) 681-3645

SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU
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